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Металлоинвест инвестирует более 2 млрд рублей в развитие Белгородской 
области. Соответствующее соглашение о социально-экономическом 
партнёрстве на 2025 год подписали генеральный директор компании 
Олег Крестинин и губернатор региона Вячеслав Гладков. Стороны особо 
подчёркивают: этот документ — не просто список проектов, а реальные  
шаги по улучшению качества жизни людей.   ›  2
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Среда для жизни
Металлоинвест продолжает социальные инвестиции  
в развитие Белгородской области

Генеральный директор  
Металлоинвеста Олег  
Крестинин и губернатор  
Белгородской области  
Вячеслав Гладков поставили 
подписи под главным доку-
ментом о партнёрстве между 
компанией и региональными  
властями. В соответствии  
с соглашением о социально-
экономическом парт нёрстве 
(СЭП) в 2025 году стороны 
выделят на развитие региона  
5,6 млрд рублей. 

В центре внимания

Сергей Печорин 
Фото Павла Колядина

Как отмечает Олег Кре-
стинин, партнёрские 
от ношени я меж д у 
компанией и регио-
ном продолжаются 

почти полтора десятилетия. За 
это время Металлоинвест инве-
стировал в проекты развития ре-
гиона 21 млрд рублей.

—  Это вклад акционеров Ме-
таллоинвеста в создание ком-
фортной и современной сре-
ды для жизни, работы и учёбы.  
В 2025 году мы направим более  
2 млрд рублей на ключевые сфе-
ры: образование, здравоохране-
ние, спорт и городскую инфра-
структуру, —  отмечает генераль-
ный директор Металлоинвеста 
Олег Крестинин.

В свою очередь, Вячеслав 
Гладков отметил, что поддерж-
ка крупного бизнеса не исчер-
пывается перечнем проектов, за-

фиксированных в соглашении. И 
привёл в качестве примера си-
туации, когда компания помо-
гала разместить на своих базах 
отдыха людей, эвакуированных 
из приграничных территорий, 
или выделяла средства на при-
обретение защитной плёнки для 
оклейки окон в школах.

— Поддержка Металлоинвеста 
помогает нам справляться с вы-
зовами времени, — уверен глава 
региона. — Наша приоритетная 

задача — поддержание стабиль-
ности и развитие региона, и про-
грамма социально-экономиче-
ского партнёрства помогает нам 
двигаться вперёд. Это не просто 
список проектов, а реальные ша-
ги по улучшению качества жизни 
людей. Спасибо акционерам Ме-
таллоинвеста за ответственное 
отношение и искреннюю заботу 
о наших городах. 

СПОРТ И ЗДОРОВЬЕ
ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Около 25 млн рублей пойдут 
на приобретение оборудования 
для Старооскольской окруж-
ной больницы Святителя Луки 
Крымского и кожно-венероло-
гического диспансера, а также 
на поставку жидкого кислоро-
да в медицинские учреждения 
региона.

ПОДДЕРЖКА СПОРТИВНЫХ 
КОМАНД

Среди них — волейбольный 
клуб «Белогорье», клуб смешан-
ных единоборств ММА и Белго-
родская федерация самбо.

ФОК В ГУБКИНЕ
Строительство просторно-

го спортивного центра на мес-
те ФОКа Лебединского ГОКа за-
вершится уже в этом году. На 
площади почти 4 тысячи кв. 
метров смогут тренироваться 

• ПРОЕКТЫ

Какие проекты получат поддержку Металлоинвеста
спортсмены и любители игро-
вых видов спорта, единоборств, 
фитнеса, настольного тенниса и 
бадминтона. Стоимость проекта, 
который станет подарком Метал-
лоинвеста городу, составит около 
650 млн рублей.

РАЗВИТИЕ СПОРТИВНОЙ 
ИНФРАСТРУКТУРЫ

На развитие Академии пла-
вания и поддержку спортивной 
школы «Молодость» в Старом 
Осколе компания направит око-
ло 100 млн рублей.

Финансирование 
из регионального 
бюджета позволит 
продолжить 
строительство 
бассейна в Губкине 
и капремонт ДК 
«Комсомолец»  
в Старом Осколе. 

ОБРАЗОВАНИЕ 
И КУЛЬТУРА
КОЛЛЕДЖИ И ВУЗЫ

Запланирована масштабная 
реконструкция Г убкинского  
горно-политехнического коллед-
жа (ГГПК): учебное заведение,  
где готовят будущих специалис-
тов Лебединского ГОКа, вошло в 
федеральную образовательную 
программу «Профессионалитет». 
Теперь его ждёт модернизация 
корпусов и обновление учебной 
базы.

К р оме т ог о,  под де рж к у 
компании полу чат филиалы  
МИСИС и Российского государ-
ственного геологоразведочного 
университета.

ШКОЛЫ
Металлоинвест профинанси-

рует капремонт старооскольской 
школы № 21 и благоустройство 
прилегающей территории. Здесь 
появятся спортивные площадки, 

которые будут доступны всем го-
рожанам после окончания учеб-
ного дня. Кроме того, поддержку 
компании получит староосколь-
ский Лицей № 3. Отдельной стро-
кой в соглашении прописано раз-
витие профориентационных про-
грамм для школьников в Старом 
Осколе и Губкине.

УЧРЕЖДЕНИЯ КУЛЬТУРЫ
Металлоинвест окажет содей-

ствие в модернизации городских 
библиотек Губкина, а также ока-
жет поддержку Губкинскому те-
атру для детей и молодёжи и Ста-
рооскольскому театру для детей 
и молодёжи им. Б. И. Равенских.

800 млн рублей 
регион направит на 
ремонт, оснащение 
и строительство 
детских спортивных 
и образовательных 
учреждений.

ГОРОДСКАЯ СРЕДА
ИНФРАСТРУКТУРА

Правительство Белгородской 
области выделит более 1,5 млрд 
рублей на реконструкцию очист-
ных сооружений, строительство 
и капитальный ремонт сетей во-
доснабжения и водоотведения в 
Старом Осколе и Губкине.

ОБЩЕСТВЕННЫЕ ПРОСТРАНСТВА
В Губкине при финансовой под-

держке Металлоинвеста и регио-
на будет обновлён сквер на улице 
Лазарева. В городе появится Мо-
лодёжный центр.

ИНИЦИАТИВЫ ЖИТЕЛЕЙ
Компания направит около  

170 млн рублей на благотворитель-
ную помощь городским организа-
циям, реализацию корпоративной 
программы развития территорий 
«Вместе!» и адресную поддержку 
социально незащищённых слоёв 
населения. 

> 2 млрд
рублей инвестирует 
Металлоинвест в развитие 
Белгородской области 
в рамках программы 
социально-экономического 
партнёрства.  

 ‐ Совместная работа Металлоинвеста и Белгородской области  
продолжается уже 14 лет 

Юлия Мазанова, 
заместитель генерального 
директора Металлоинвеста 
по устойчивому развитию 
и корпоративным 
коммуникациям:

‟ Человек так устроен, что чем больше он делает, тем больше ему 
хочется ещё сделать. Металлоинвест уже 14 лет заключает согла-
шения о социально-экономическом партнёрстве. Все эти годы наш 

неизменный приоритет — качество жизни людей, которые живут в городах, 
где работают наши предприятия. Мы понимаем, что задача обеспечения 
компании квалифицированными кадрами не может быть решена без каче-
ственного образования, здравоохранения, комфортной городской среды.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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Сотруднику 
присваивают 
категорию С 
за хорошие, 
стабильные 
результаты  
работы.

Сотруднику 
присваивают 
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за хорошие, 
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результаты 
работы.

В системе 
ABCD никаких 
штрафных баллов 
или санкций  
не предусмотрено.

В системе 
ABCD никаких 
штрафных баллов 
или санкций  
не предусмотрено.

В компании

БУДЬ В КУРСЕ

Поощрение за сверхусилие
В чём преимущества изменений в системе материальной  
мотивации сотрудников Металлоинвеста

Сергей Печорин 
Фото Руслана Шамукова

— Юлия Николаевна, в чём 
основная особенность новой 
системы оплаты труда?

— Вынуждена сразу вас скор-
ректировать. Речь не идёт о вне-
дрении новой системы. ABCD  
не отменяет систему оплаты тру-
да, а дополняет её, позволяя каж-
дому сотруднику повысить свой 
доход в зависимости от вклада в 
общий результат.  

— То есть два человека на 
аналогичных должностях в 
одном и том же структурном 
подразделении могут получать 
разный доход?

Вслед за пилотными подраз-
делениями компания ком-
плексно внедряет на ОЭМК, 
Лебединском и Михайлов-
ском ГОКах систему поощ-
рения вклада работников в 
общий результат работы че-
рез оценку эффективности 
персонала по ряду критери-
ев с последующим присвое
нием одной из четырёх ка-
тегорий — A, B, С или D. На 
вопросы сотрудников пред-
приятий отвечает замести-
тель генерального директора 
Металлоинвеста по организа-
ционному развитию и управ-
лению персоналом Юлия 
Андроновская. 

СПРАВКА

	> Оценка эффективности ABCD построена на  
присвоении каждому сотруднику одной из четырёх 
категорий — A, B, C или D, где A — самая высокая  
категория.  

	> Оценка происходит по семи критериям.  
Пять основных — стаж работы в компании,  
квалификация, руководство бригадой или  
замещение мастера, соблюдение норм и правил,  
результативность. Два дополнительных критерия — 
прохождение обучения и здоровый образ жизни. 
 

	> Каждый критерий даёт определённое количество 
баллов.  

	> Хороший работник, выполняющий свою работу  
качественно, без серьёзных нарушений, получает  
категорию C. Работники, которые делают больше, 
развиваются и делают сверхусилия, получат  
категорию В и А.   

— Так и есть. До недавнего 
времени работодатель при опла-
те труда учитывал результатив-
ность труда в конкретном под-
разделении. Но формула «долж-
ность одинаковая и доход одина-
ков» зачастую просто не мотиви-
рует: два условных ремонтника 
могут выполнять работы с разной 
эффективностью, а зарабатывать 
одинаково.

Мы понимаем, что все люди — 
разные. Они работают с разной 
эффективностью: это нормально. 
Кто-то порой работает и за себя, 
и за «того парня». В результате 
нередко возникает ситуация, ко-
торую ёмко описывает поговорка 
«кто везёт, на том и едут». Конеч-
но, мы хотим поощрить в первую 
очередь тех, кто везёт. ABCD — 
это система надбавок за своего 
рода сверхусилия, предполагаю-
щая оценку индивидуального (!) 
вклада каждого работника. Она 
дополняет существующую систе-
му вознаграждения. 

— Субъективно каждый ра-

ботник считает, что он досто-
ин высшей оценки и полага-
ет, что его «лишают баллов». 
Насколько это соответствует 
действительности?

— Нет, не лишают. Их просто 
не начисляют. Система ABCD по-
строена исключительно на прин-
ципе накопления (!) баллов. Ни-
каких штрафных баллов или 
санкций в ней не предусмотрено. 
В этой связи совершенно беспоч-
венны и рассуждения о том, что 
баллов якобы лишают, например, 
за большое количество больнич-
ных. Это не так. Работодатель ни-

как не наказывает тех, кто провёл 
в течение года на больничном бо-
лее 15 рабочих дней — он стиму-
лирует тех, кто ведёт здоровый 
образ жизни и этими больнич-
ными не злоупотребляет. Этот 
самый балл и причитающееся ма-
териальное поощрение получит 
тот, кому досталась дополнитель-
ная нагрузка на время отсутствия 
его коллеги. 

Более того, в течение года 
можно пробыть на больничном 
больше 15 дней — и всё равно на-
брать баллы и получить катего-
рию A или B. 

— За счёт чего?
— За счёт других критери-

ев, которые компенсируют друг 
друга. Человек мог болеть более 
15 дней по объективным причи-
нам. Но при этом он показыва-
ет высокий результат на работе, 
занимается повышением своей 
квалификации, охотно выполня-
ет обязанности мастера в пери-
од отпуска коллеги. Такие люди 
набирают достаточное количе-
ство баллов, чтобы получить бо-
лее высокую категорию. И такие 
примеры есть.

— В тех подразделениях, 
где проект уже запущен, боль-
шинство сотрудников полу-
чили категорию C. О чём это 
свидетельствует?

— О том, что там работают за-
мечательные профессионалы, ко-
торые добросовестно выполняют 
свои обязанности и выдают ста-
бильный результат, который от 
них ожидают. Если проводить па-
раллель со школой, то обладатели 
категории C — это как минимум 
твёрдые «хорошисты», которые 
на хорошем счету. Категория B — 
это уже «отличники», а категория 
A — «золотые медалисты». 

Ещё раз подчеркну: сотрудни-
ку присваивают категорию С за 
хорошие, стабильные результа-
ты работы. Не все школьники — 
круглые отличники, не все ра-

бочие — стахановцы. И это абсо-
лютно нормально. 

— Дефицит кадров приво-
дит к росту конкуренции меж-
ду работодателями за персо-
нал. На сайтах поиска работы 
и в объявлениях в городском 
транспорте порой встречают-
ся заманчивые предложения 
с привлекательным уровнем 
дохода. Удаётся ли Металлоин-
весту обеспечивать конкурент-
ные зарплаты, позволяющие 
удерживать ценные кадры и 
привлекать новых работников?  

— Служба персонала посто-
янно отслеживает и анализиру-
ет как уровень зарплат на рынке 
найма персонала, так и содер-
жание самих работ, за которые 
предлагают определённый уро-
вень оплаты. Устойчивые тенден-
ции на спрос работников некото-
рых профессий и уровня квали-
фикации находит отражение в 
изменении уровня оплаты тру-
да в Металлоинвесте.  Это теку-
щая работа. 

Что касается «привлекатель-
ных» предложений, то они на 
поверку таковыми не являются: 
чаще всего для получения ука-
занного уровня дохода от работ-
ника требуют большее количе-
ство смен, дают меньше выход-
ных дней. Либо есть ещё какие-
то «подводные камни», пропи-
санные в объявлении мелким 
шрифтом. 

— В чём, на ваш взгляд, со-
стоят главные преимущества 
системы ABCD для работника?

— Во-первых, в её прозрач-
ности: каждый работник видит 
критерии оценки своего труда 
и понимает, как скорректиро-
вать своё поведение и действия 
для того, чтобы повлиять на ре-
зультаты оценки. А во-вторых, 
в справедливости: речь идёт об 
учёте индивидуального вклада 
человека в общее дело при оцен-
ке его труда. 

— Где можно получить до-
полнительные разъяснения по 
системе ABCD? 

— Как показывает практика, 
большая часть вопросов индиви-
дуальна. Каждый работник мо-
жет обратиться к руководителю 
своего структурного подразде-
ления или к бизнесу-партнёру по 
управлению персоналом. Мы не 
оставим ни одно обращение без 
ответа.

ABCD  
не отменяет 
систему  
оплаты труда,  
а дополняет её.

ABCD  
не отменяет 
систему  
оплаты труда,  
а дополняет её.
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Леса — это не стеллаж

Рудстрой как генеральный 
подрядчик Металлоинвеста при-
влекает другие организации. 
Сейчас они проходят предква-
лификацию ещё на стадии отбо-
ра. Их сотрудники участвуют в 
совещаниях по ОТиПБ, для них 
проводят обучение на предпри-
ятиях Металлоинвеста. 

Как показали линейные обхо-
ды на Лебединском ГОКе, ситуа-
ция с соблюдением Нормы работ 
выглядит неплохо. Сотрудники 
подрядных организаций пра-
вильно применяют СИЗ, выпол-
няют работы по наряд-допускам, 
замечают часть рисков.

Правда, стандарт стройпло-
щадки соблюдают не всегда. На-
пример, есть нарушения и в экс-
плуатации строительных лесов: 
при составлении большинства 
проектов производства работ 
(ППР) не расписывают порядок 
применения и обслуживания 
этих конструкций, не фиксиру-
ют факт сборки и приёмки. По-
рой их и вовсе используют не по 
назначению — как стеллажи: рас-
кладывают инструменты и ма-
териалы, расставляют ёмкости 
со смесями. Это создаёт угрозу 

Александр Дьяконов, 
заместитель генерального 
директора по промышленной 
безопасности, охране 
труда и окружающей среды 
Металлоинвеста:

‟ Количество больших инвестиционных проектов компании растёт 
с каждым годом. Поэтому мы привлекаем всё больше подрядчи-
ков. Чтобы строительство любого объекта проходило без про-

блем и травм, персонал этих организаций должен соблюдать требования 
культуры безопасности, которым мы следуем на своих площадках. Нам 
важно быть с партнёрами «на одной волне», поэтому мы регулярно делим-
ся с ними опытом, проводим для них обучение. Рудстрой выступает клю-
чевым звеном: мы подтягиваем генподрядчика к эталонному уровню, на 
который будут равняться остальные организации.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Культура безопасности

КОМИТЕТ

У команды — общие цели
Почему подрядчики меняют отношение к безопасности труда

Очередной комитет по куль-
туре безопасности Метал-
лоинвеста посвятили взаи-
модействию с подрядными 
организациями. По мнению 
руководителя компании Оле-
га Крестинина, к ним сле-
дует предъявлять такие же 
требования, как и к нашим 
сотрудникам.
— Потому что мы одна коман-
да, у которой общие цели. В 
том числе — в плане отсут-
ствия травматизма, — уверен 
генеральный директор.

Евгения Шутихина 
Фото Александра Белашова

КСТАТИ
 > Уже год Рудстрой оценива-

ет риски на местах с помо-
щью чек-листов по разным 
видам работ. «Отшлифовав» 
этот инструмент, строители 
делятся опытом с коллекти-
вами комбинатов. Недавно 
чек-листы опробовали для 
оценки работ в депо по ре-
монту вагонов УЖДТ Лебе-
динского ГОКа. Отзывы хо-
рошие: понятный и удобный 
инструмент позволяет де-
тально оценивать обстанов-
ку и оперативно устранять 
несоответствия.

Учись, подрядчик

Ещё одно направление раз-
вития  — обучение персонала 
подрядчиков. 

— В прошлом году около вось-
мисот наших сотрудников прош-
ли различные курсы на Лебедин-
ском ГОКе, — рассказывает ди-
ректор по ПБ, ОТ и ОС Рудстроя 
Владимир Маслаков.  — Они  
изучали риск-ориентированный 
подход при выполнении опера-
ций на высоте и в замкнутых про-
странствах, а также работ повы-
шенной опасности. Пятеро на-
ших подрядчиков прошли обу-
чение по тем же направлениям.

В планах Металлоинвеста — 
обучение персонала всех (!) под-
рядных организаций. Расписа-
ние учебных курсов пересмотрят, 
чтобы вписать в них новичков.

Лучшие — впереди

В этом году Металлоинвест  
запустит конкурс «Лидер по 
культуре безопасности подряд-
чиков». Лучшую организацию бу-
дут выбирать на основе анализа 
достижений в сферах производ-
ственной безопасности и устой-
чивого развития.

— У нас уже есть аналогичный 
конкурс, позволяющий отмечать 
лучших поставщиков. Здесь мы 
так же будем выделять лидеров 
и, что самое важное, продвигать 
их лучшие наработки в области 
безопасности, — подчёркивает 
заместитель генерального дирек-
тора Металлоинвеста по устойчи-
вому развитию и корпоративным 
коммуникациям Юлия Мазанова. 

Свой конкурс будет и в Руд-
строе: ежеквартально строите-
лям предстоит выбирать подраз-
деление высокой производствен-
ной культуры и вручать перехо-
дящий кубок.

же не столько) подрядчики, но 
и коммерческая дирекция и ди-
рекция по производству комби-
ната, служба главного механика, 
представители УралМетКома… 

— Тезис о необходимости ре-
шать вопросы единой коман-
дой — не просто красивый лозунг, 
а призыв к конкретным действи-
ям, —  подчёркивает заместитель 
генерального директора по про-
мышленной безопасности, охра-
не труда и окружающей среды 

Металлоинвеста Александр Дья-
конов. — Проблемы с хранением 
лесов или вывозом отходов под-
рядчик при всём желании само-
стоятельно не решит. Поэтому 
наша задача — не только устра-
нить несоответствия, но и раз-
работать регламенты, позволя-
ющие поддерживать порядок на 
площадках совместными усили-
ями. Не случайно Партнёрство — 
одна из корпоративных ценно-
стей Металлоинвеста.

падения тяжёлых предметов с 
высоты.

Во многих цехах на предпри-
ятиях нужно «подтянуть» Норму 
территории. Их общая беда — за-
хламлённость деталями и метал-
лоломом. Среди причин — несво-
евременные поставки запчастей, 
нехватка складов, «стихийный» 
вывоз мусора. Мало того, даже 
после приведения территории в 
порядок ситуация со временем 
повторяется.

Командный подход

Впрочем, решение таких про-
блем требует активного участия 
и заказчика, и исполнителя ра-
бот: самостоятельно подрядчи-
ки их не решат. Своих ресурсов 
для сборки и хранения лесов им 
недостаточно: тут важно участие 
коллег с комбинатов. Своевре-
менный вывоз металлолома то-
же требует командной работы: 
как правило, в этом процессе 
задействованы не только (и да-

 < Обеспечение безопасности 
работников требует  
совместных усилий предпри
ятий Металлоин веста  
и подрядных организаций

Наградили лучших
На комитете наградили лидеров в области ОТиПБ. В числе 

сотрудников Рудстроя особо отметили коллектив автотрактор-
ного управления. Его работники оборудовали линию техобслу-
живания со стендами для проверки тормозной системы и ру-
левого управления на ремонтной базе. Это позволяет повысить 
качество обследования автомобилей перед долгими рейсами: 
порой водители Рудстроя преодолевают до 300 километров, пе-
ревозя материалы между складами и объектами строительства. 

— Мы делаем всё, чтобы сотрудники чувствовали себя на 
рабочем месте комфортно, спокойно, безопасно. Надо, чтобы 
люди любили своё дело и понимали, что их вклад ценят, — от-
метил начальник АТУ Александр Кудряшов, получая награду.
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Коллективное 
подсознательное
Почему Антон Долгих учит безопасности коллег и семью

«Глаза горят», — так говорят 
о человеке, искренне увле-
чённом своим делом. К веду-
щему специалисту ОЭМК  
по развитию инструментов  
ОТиПБ это определение под-
ходит как нельзя лучше: 
культура безопасного произ-
водства стала для него и ра-
ботой, и личной заботой.

Ярослав Макаров 
Фото Валерия Воронова

От печи

На комбинат Антон Долгих 
пришёл в 2005 году, когда ему не 
было и 20 лет. И попал в самое 
сердце производства — электро-
сталеплавильный цех.

— На ОЭМК большую часть 
жизни проработал отец, — гово-
рит Антон. — В моём детстве, в 
середине девяностых, он иногда 
брал меня на работу, давал пона-
жимать кнопки на своём токар-
ном станке. Уже тогда я научил-
ся уважать наше производство 
и понимать роль, которую здесь 
играют люди.

Антон начинал подручным 
сталевара. Уже через несколь-
ко лет он мог заменить мастера, 
исполнял обязанности помощ-
ника начальника смены. Но ког-
да узнал, что в Металлоинвесте 
набирают команду внутренних 
тренеров, решил: «Почему бы не 
попробовать?»  

Психологически переход в 

тренеры дался сталевару легко: 
учить людей, признаётся Антон, у 
него в крови. Ещё в ЭСПЦ он плот-
но занимался наставничеством, 
обучал профессии молодых. Уже 
работая на комбинате, несколь-
ко лет преподавал в Оскольском 
политехническом колледже, где 
разъяснял студентам практиче-
ские аспекты металлургического 
производства. А «держать» ауди-
торию и транслировать слушате-
лям свои мысли он учился ещё 
в колледже: деятельно участво-
вал в общественной жизни, орга-
низовывал студенческие акции, 
играл в КВН. 

Не инспекторы,  
а помощники

Сегодня у Антона Долгих 
своя команда из пяти человек. 
Специа листы по ОТиПБ учат  
сотрудников ОЭМК управлять 
рисками, внедряют стандарты 
работы руководителя, проводят 
тренинги по работам повышен-
ной опасности. И периодически 
выходят в цеха, помогая колле-
гам находить риски на практике.

—  Специалист по охране тру-
да и производственной безопас-
ности — не инспектор, а помощ-
ник, — уверен Долгих. — Наша за-
дача — объяснить рабочему, чем 
ему грозит нарушение норм без-
опасности. Чтобы, работая с бол-
гаркой, человек понимал: очки 
нужны не для контролёра, а для 
защиты глаз. Того, кто заботится 
о своей безопасности, обязатель-
но надо похвалить: «Ты всё дела-
ешь правильно». И постепенно 

закреплять стандарты безопас-
ного выполнения работ на под-
сознательном (!) уровне!

В тренерской работе много-
летний опыт сталевара оказался 
бесценным: зная детали произ-
водства, гораздо проще распоз-
нать риски и объяснить их това-
рищу, с которым работал в одном 
цехе и даже в одной смене. 

Среди лучших

В прошлом году Антон Долгих 
стал участником рейтинга HSE 
TOP 100, который уже несколь-
ко лет определяет лучших рос-
сийских профессионалов в об-
ласти охраны труда и промбезо-
пасности. За звание победите-
лей боролись почти 300 руково-
дителей и специалистов в сфере 
ОТ и ПБ, представляющих десят-
ки крупнейших промышленных 
компаний.

— Отбор проходил в несколь-
ко этапов, — рассказывает Дол-
гих. — Сначала нужно было рас-
сказать о себе, заполнить развёр-

нутую и очень подробную анкету. 
А самое главное — познакомить 
организаторов с моей работой и 
её значением для нашего про-
изводства. Финальным задани-
ем стал онлайн-вебинар по теме  
ОТиПБ, который предстояло про-
вести примерно для 200 слуша-
телей. В качестве темы я выбрал 
инструмент «Остановка небезо-
пасных работ»: рассказал о том, 
как мы применяем его на прак-
тике, как правильно внедрить, 
чтобы он действительно работал.

В итоге Антон вошёл в чис-
ло победителей HSE TOP 100. Его 
признали лучшим специалистом 
по развитию инструментов охра-
ны труда и промбезопасности в 
номинации «Восходящая звез-
да». В 2024 году эту номинацию 
организаторы включили в рей-
тинг впервые. Посоревноваться 
в ней могли кандидаты, прора-
ботавшие в сфере ОТиПБ от трёх 
до шести лет.

45 победителей рейтинга по-
лучили приглашение на пятый 
ежегодный форум HSE DAYS,  

который проходил в сто-
лице в декабре прошло-
го года.

— Общаясь с колле-
гами, я убедился: ком-
пании, где инструмен-
ты ОТиПБ, уже рабо-
тают (как у нас), мож-

но пересчитать по паль-
цам, — рассказывает Ан-

тон. — Скажем, остановка 
небезопасного выполнения 

работ для большинства моих 
собеседников вообще оказалась 
новинкой. У нас есть что взять и 
чему поучиться!

Образ жизни

Управлять рисками можно не 
только на работе. В машине Ан-
тон сразу пристёгивается: без 
ремня безопасности ему стано-
вится некомфортно. При стро-
ительстве своего дома, который 
тренер возвёл практически «в 
одни руки», ему очень пригоди-
лись правила работы на высоте. А 
нормы безопасного обращения с 
инструментами помогают поль-
зоваться домашним арсеналом 
мастера, в котором есть всё — от 
сварки до дрели. 

— Как-то жена попросила по-
мочь с сыном: когда он был по-
меньше, постоянно садился ря-
дом с включённым телевизо-
ром, — улыбается Антон. — При-
шлось провести с ним динами-
ческую оценку рисков: вместе 
прикинули, приятно ли ему бу-
дет быть близоруким, не будет 
ли из-за этого проблем в школе… 
Он подумал — и пересел от тели-
ка подальше! Так и наше произ-
водство: когда все люди будут по-
нимать значение безопасности, 
ругать уже никого не придётся.

 < В своей работе Антон Долгих 
(слева) совмещает обучение  
и практическую заботу  
о безопасности производства

     Когда  
все люди  
будут  
понимать 
значение 
безопасности, 
ругать уже никого 
не придётся!

‟

КСТАТИ
 > Помимо Антона Долгих, в номи-

нации «Восходящая звезда»  
отметили ещё двух сотрудни-
ков Металлоинвеста — ведущего 
специалиста по развитию  
инструментов ОТиПБ Лебединс
кого ГОКа Ирину Косухину и 
старшего тренера управления  
ОТиПБ Михайловского ГОКа  
Ивана Варенкова. А руководи-
тель направления по охране  
труда и промышленной  
безопасности Металлоинвеста  
Сергей Кондратенко вошёл в 
ТОП20 HSEспециалистов  
2024 года.  
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Работа — тонкая,  
характер — стальной
Почему маленькие детали доверяют вытачивать Ольге Гуженко

Евгения Шехирева 
Фото Александра Белашова

Представьте метал-
лическую шпильку, 
похожую на болт, 
только без «шляп-
ки»: диа метром пять 

миллиметров, а резьба — с ша-
гом меньше миллиметра. Этот 
крепёжный элемент использу-
ют при сборке крупных деталей 
и узлов оборудования. Чем ка-
чественнее шпилька, тем проч-
нее будут соединения. В управ-
лении по ремонту механического 
и электроэнергетического обо-
рудования Лебединского ГОКа 
миссию по изготовлению таких 
«миниатюр» чаще всего возлага-
ют на единственную женщину-
токаря — Ольгу Гуженко.

— Почему так? — спрашиваю 
у мастера участка по ремонту 
энергетического оборудования 
Ивана Попова.

— Женщины к «ювелирной» 
работе подходят аккуратнее. 
И они более усердные. Муж-
чины чаще берут на обработ-
ку крупногабаритные детали, 
на мелкие терпения надо мно-
го, — смеётся мастер. — А Ольга 
прекрасно справляется.

Прочнее металла

Ольга Гуженко получила па-
раллельно две профессии: инже-
нер-технолог и токарь. Вакансию 
по инженерному направлению 
девушка не нашла. Ждать подхо-
дящего случая не стала: решила 
попробовать токарное дело. Хо-
тя профессию считают мужской.

— Из-за этого стереотипа ме-
ня поначалу даже брать не хо-
тели. Говорили: «Куда ты собра-
лась? Это не женский труд! Тебе 
сложно будет, недельку порабо-
таешь и уйдёшь», — вспоминает 
она. — Первое время некоторые 
коллеги-мужчины скептически 
смотрели, подмечали ошибки. 
Некоторые вообще игнорирова-
ли, даже когда подходила с во-
просом по станку и обточке де-
талей. Было обидно до слёз. Но не 

плакала. Сказала себе: «Я смогу. 
И буду в числе лучших!»

Скоро коллектив убедился: у 
этой девушки не только харак-
тер крепче металла, но и талант 
есть. Стали помогать, советовать. 
Старшие взяли под крыло и убеж-
дали не бояться даже сложных 
задач. Ольга работает в управле-
нии по ремонту механического и 
электроэнергетического обору-
дования 17 лет. И уже давно чис-
лится среди лучших.

Вдохновение и энергия

Гуженко быстро привыкла к 
гулу агрегатов и тому, что учас-
ток — не стерильный офис. Но, 
как хорошая хозяйка, поддержи-
вает порядок на рабочем месте: 
перед началом смены — осмотр 
оборудования, по завершении — 
уборка. Инструменты и заготов-
ки лежат в ящичках, а во время 

обработки деталей Ольга раскла-
дывает их на тумбе — всё должно 
быть под рукой!

Легко приняла и производ-
ственный дресс-код: нормально 
чувствует себя в спецовке, каске, 
очках и рабочих ботинках. С по-
ниманием отнеслась к тому, что 
на руках не должно быть украше-
ний: раз правила безопасности 
требуют — надо придерживать-
ся, считает она.

— Не напрягает 12-часовая 
смена у станка? Получается, всё 
время на ногах...

— Скорее наоборот! Иногда 
наблюдаю за движением кра-

на над головой и думаю: «Как 
же девчонки целый день сидят 
в этой кабине? Я бы не смогла!». 
Да и после смены всегда в дви-
жении: домашние дела сделать, 
с собакой погулять… А вообще, 
когда на работе получаю наряд-
задание на новую деталь, вну-
три просыпаются азарт и вдох-
новение. Прямо дополнительная 
энергия появляется!

Семь раз отмерь

Основная задача токаря — об-
рабатывать с помощью специаль-
ных резцов на станке металличе-

ские заготовки, превращая их в 
детали для оборудования. 

За годы работы Гуженко соз-
дала не одну тысячу изделий раз-
ных форм и размеров — от пя-
тимиллиметровых шпилек до 
140-миллиметровых фланцев 
(их используют для соединения 
труб и других конструкций). Тя-
ги для токоприёмников электро-
возов УЖДТ, корпусы подшип-
ников фабричных агрегатов, ро-
лики грузовых тросов, муфты — 
её детали востребованы во всех 
подразделениях комбината. За 
это разнообразие и полюбила 
профессию.

— Главное — хорошо обдумать 
процесс изготовления. Держать 
в уме правильный порядок дей-
ствий, сверяться с чертежом. И 
не торопиться: спешка создаёт 
суету, а с ней приходят ошиб-
ки. Перед завершением обра-
ботки можно так испортить всё, 
что придётся начинать заново. 
В итоге только потеряешь вре-
мя, — делится опытом Ольга. — 
Лучше делай потихоньку и «семь 
раз отмерь».

Её аккуратность на участке 
считают эталонной. Ольга да-
же резцы научилась затачивать 
так, чтобы не портились по пол-
года. Мужчины не раз приходи-
ли к ней с просьбой поделить-
ся этим умением. Не исключено, 
что и новенькая девушка-токарь, 
которая сейчас проходит обуче-
ние, перей мёт профессиональ-
ные принципы опытной коллеги.

КСТАТИ

 > «Муж и дети из домашних 
блюд больше всего любят 
борщ и тефтели с пюре.  
Стараюсь тот же борщ  
приготовить таким навари-
стым, чтобы его хотели есть 
не ложками, а черпаками!  
И на работе придержи
ваюсь принципа заботы:  
в каждую деталь вклады-
ваю частицу души, любви, 
энергии, делаю всё фили-
гранно, чтобы заказчик  
был доволен, а деталь  
прослужила долго!». 

 ‐ Ольга Гуженко своим упорством доказала,  
что мастерство токаря подвластно и женщинам

Cпешка создаёт 
суету, а с ней 
приходят ошибки. 
Лучше делай 
потихоньку и 
«семь раз отмерь».

 ‐ В выходные Ольга всегда находит время для прогулок с детьми

 ‐ Токарная  
обработка заготовок —  
дело тонкое и точное
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Нитка с иголкой
Как Николай и Любовь Олейниковы разделили на двоих 60 лет

Они познакомились на тан-
цах — студент Сибирского ме-
таллургического института и 
молоденькая медсестра. За-
тем судьба развела их на год, 
чтобы в январе 1964-го со-
единить на новогодней вече-
ринке и больше не разлучать.

Любовь Николая

— В тот вечер я как-то сразу 
поняла: он — мой! — вспоминает 
ветеран ОЭМК Любовь Олейнико-
ва. — Подружка стала наливать 
ему рюмочку, но я остановила: 
«Ему ещё меня провожать!» 

— Николай Дмитриевич, вы-
ходит, вас на себе женили тогда?

— Получается, так! — смеётся 
Николай Олейников, тоже вете-
ран комбината.

Недавно супруги отпраздно-
вали 60-летие совместной жиз-
ни. И все эти годы, когда главу 
семьи спрашивали, как уроженец 
Курской области очутился в Но-
вокузнецке, он с улыбкой отве-
чал: «За женой ездил!». Но на тот 
момент ни Николай, ни Любовь 
ещё не знали, что их богатая со-
бытиями общая биография толь-
ко начинается. 

Вскоре в молодой семье уже 
родилась первая дочка — Ирина. 
А в 1968-м Николай Олейников 
оканчивает институт и по рас-
пределению отправляется в Ки-
ровскую область, на Омутнин-
ский металлургический завод. И, 
не сомневаясь в новом будущем, 
сразу берёт с собой из Новокуз-
нецка семью. 

Всегда рядом

— Куда бы меня ни бросало, 
Сергеевна за мной, как нитка за 
иголкой! — рассказывает глава 
семьи. 

— Как офицерская жена?
— А я и была два года офицер-

ской женой, — уточняет Любовь 
Олейникова. —  Когда Колю при-
звали в армию! 

В 1969-м молодого металлур-
га отправляют служить в Кали-
нинградскую область. Новоис-
печённый лейтенант, командир 
танкового взвода, семью не бро-
сает: два года Олейниковы жили 
в комнате офицерского общежи-
тия. Здесь же Люба узнала, что та-
кое дальняя командировка мужа.

— Сформировали у нас свод-
ную роту и отправили по Сою-
зу — убирать урожай, — вспоми-
нает Олейников. — В июле нача-
ли уборку в Краснодарском крае. 
Потом нас перебросили на Алтай. 
А осенью уже помогали копать 
сахарную свёклу в Орловской об-
ласти. Домой вернулись под Но-
вый год!

Позже командировки станут 

Ярослав Макаров 
Фото Валерия Воронова

для Николая делом привычным: 
он побывает на разных металлур-
гических предприятиях, объез-
дит многие города и даже стра-
ны. Но всякий раз его будет тя-
нуть домой. К семье. 

На своём лифте

В 1971 году Олейниковы вер-
нулись на Омутнинский ме-
таллургический завод. На этом 
предприятии, основанном 
ещё в XVIII веке,  
г л а в а  с е м ь и 
с ф о р м и р о в а л-
ся как металлург 
и специалист по 
прокату. Ещё до ар-
мии он участвовал в 
строительстве цеха 
фасонных профилей 
высокой точности: та-
ких на всю страну бы-
ло лишь три. Через не-
сколько лет возглавил 
подразделение, дошёл до 
должностей заместителя 
директора и главного ин-
женера завода. 

К началу восьмидеся-
тых на предприятии выпу-
скали более 700 видов хо-
лодного проката. Стальные 
профили высокой точности (их 
допуски по размерам были на 
порядок меньше, чем у горячего 
проката) с руками разбирали в 
самых разных отраслях. Только 
для молодого Волжского автоза-
вода цех выпускал девять профи-
лей! Всё это сортовое богатство 
не возникло ниоткуда: производ-
ство проката налаживали сами 
заводчане. Например, создали 
цех по производству направля-
ющих для лифтов. 

— Изначально направляющие 
хотели делать механической об-

работкой — фрезеровкой и шли-
фовкой, — рассказывает Николай 
Олейников. — Мы на это дело по-
смотрели и предложили их про-
катывать. Придумали роликовые 
волоки. Вместе с проектным ин-
ститутом разработали комплекс 
производственного оборудова-
ния. И теперь это единственное 
в СНГ производство такого типа!

Новую технологию оценили 
Государственной премией СССР. 
И даже сегодня Олейников, захо-
дя в кабинку лифта, улыбается 
родным: «На моём лифте едем!»

Цветы и комбинат 

В 1989 году семью ждал новый 
переезд. Приказом по профиль-
ному министерству Олейникова 
перевели на ОЭМК. Как призна-
ётся ветеран, не без его участия: 
на новом металлургическом ги-
ганте он уже бывал. К тому же 
на предприятии уже трудилась и 
дочь Олейниковых Ирина. 

— Я объездил многие ураль-
ские металлургические заводы. 
Был в Нижнем Тагиле, на знаме-
нитой Магнитке, — вспоминает 
Олейников. — Видел домны, кок-
совые батареи, загазованность, 
копоть. А здесь прошёл мимо  

цеха — а рядом полевые цветы!
Годы работы на ОЭМК оказа-

лись для Николая Олейникова 
временем настоящего профес-
сионального творчества. Вникая 
в новые технологии, вместе со 
всеми он копил познания в но-
вой — рыночной — экономике. 
Вместе с другими специалиста-
ми отучился в Германии на ауди-
тора, помогал сертифицировать 
продукцию, а затем и производ-
ственную систему комбината.

В 1993 году Олейникова назна-
чили начальником стана 350 — 
производственного комплек-
са, буквально выстраданного 
оскольскими металлургами. Бо-
рясь с финансовыми неурядица-
ми, комбинату приходилось од-
новременно строить стан и отла-
живать его мощности. 

— Пуск стана дался нам тяже-
ло, — не скрывает металлург. — 
Кадров не хватало, их готовили 
сами. Помню, пришлось пово-
зиться с системой охлаждения 
проката. Пуск каждого нового 
профиля был испытанием и ма-
ленькой победой. Но всё было не 
зря. Уже на пенсии несколько раз 
заходил в цеха и видел: наши тех-
нологии работают!  

Не сидим

Все эти годы Любовь Олейни-
кова была рядом с мужем: помо-
гала, дарила домашнее настрое-
ние и регулярно угощала настоя-
щими сибирскими пельменями, 
к которым приохотила мужа ещё 
в Новокузнецке.  В Омутнинске 
она сменила медицину на метал-
лургию, отучившись на специа-
листа по подготовке производ-
ства. В этом качестве пришла и на 
ОЭМК. Помимо дочери, которая 
работала на комбинате програм-
мистом, Олейниковы настроили 
на металлургический лад и внуч-
ку: Анастасия Щитова трудится в 
управлении контроллинга. 

Сегодня пенсионеры Олейни-
ковы без дела не сидят: занима-
ются домашними делами, каж-
дый день выходят на прогулку, 
помогают родным. Весной от-
крывают сезон на даче.

В квартире ветеранов царит 
накопленный десятилетиями 
мирный уют. Вдоль стен — книж-
ные шкафы с любимыми книга-
ми. На стенах — вышитые Любо-
вью Олейниковой картины, а на 
диване и креслах — связанные ею 
забавные куклы. Есть электриче-
ская беговая дорожка и велотре-
нажёр: возраст спорту не помеха. 

С хозяевами этого дома мы бе-
седовали около двух часов — и ни  
разу они не перебили друг друга. 
В конце я спросил: в чём секрет 
долголетия их семьи?

— С годами понимаешь, что 
надо уметь доверять друг дру-
гу, — подумав, ответил Николай 
Олейников. — Доверять и про-
щать. Это самое главное!

 / 60 лет назад 
Николай и Любовь были 

эффектной парой

 ‐ Историю семьи Олейниковых хранят фотографии.  
Альбом рассматривают: Анастасия Щитова (их внучка), Ирина Бузина (дочь),  
правнук Ваня Щитов, сами Любовь и Николай Олейниковы

 / Николай 
Олейников  

бережно 
хранит знак 

в честь пуска 
стана-350
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«Для нас завод — 
как мужик. 
Поначалу серый, 
невзрачный. 
Чтобы я — с ним? 
Да никогда!  
А потом бах —  
и ты уже ходишь  
в его одежде!»

Взрослый дебют

— Ещё в губкинском политехе 
мы втроём — Настя Лунёва, Кри-
стина Чкалова и я — играли за 
сборную техникума, — расска-
зывает капитан команды Ирина 
Дорошева. — В то время мы вы-
ступали в образе «своих девчо-
нок». На сцену выходили оторвы 
в спортивных костюмах, иногда 
с битами. Этот брутальный об-
раз мы сохранили и в нынешней 
команде. И даже на фестивале в 
Сочи подобных себе среди пяти-
сот команд не увидели! 

В 2023-м по инициативе 
управляющего директора на  
Лебединском ГОКе стартовал 
первый фестиваль КВН, посвя-
щённый охране труда. Вспомнив 
о том, что бывших весёлых и на-
ходчивых не бывает, три одно-
курсницы (на тот момент все ра-
ботали в управлении железно-
дорожного транспорта) решили: 
почему бы и нет? Позвали ещё 
одну коллегу — Ангелину Лучи-
ну. И создали собственный кол-
лектив КВН под «профильным» 
именем «На рельсах». Под этим 
названием команда стала чем-
пионом комбината.

А вскоре руководство пред-
ложило железнодорожницам по-
участвовать в Центральной лиге 
КВН «Тремпель». Девчонки до-
брали в команду своих коллег: 
Александра Клюбина, Екатерину 
Рудакову и Максима Мезенцева. 
Дали сборной новое название — 
«Всё серьёзно». И в 2024 году 
вступили в борьбу за кубок лиги.

Непростой «Тремпель»

Первый сезон в «Тремпеле» 
стал для команды настоящим 
испытанием. 

— Для Центральной лиги мы 
были зелёными, только начинали 

Общество

ИНИЦИАТИВЫ

Мы продолжаем КВН
Как кавээнщики Лебединского ГОКа вышли на всероссийский уровень

Впервые команду «Всё  
серьёзно» зрители увидели  
в прошлом году. А сегодня  
о них уже знают на ведущих 
площадках движения КВН. 

Ярослав Макаров 
Фото Александра Белашова  
и из архива команды

играть, — признаётся Анаста-
сия Лунёва. — Трудно было 
втянуться даже в темп: се-
годня у нас на руках гото-
вый текст, ночью нам надо 
его отработать, а на следу-
ющий день выступить! Го-
товясь к играм, мы не вы-
сыпались неделями.

Сказался и «рабочий» 
статус команды: большой 
удачей были периоды, когда 
смены у ребят совпадали, и со-
бираться на репетиции получа-
лось в полном составе. Тем не ме-
нее к финалу лебединцы серьёз-
но подросли: сыгрались, втяну-
лись, почувствовали сцену. 

На решающую игру сезона, 
которая прошла 24 декабря в 
Старом Осколе, «Всё серьёзно» 
вышла на пике формы. И стала  
вице-чемпионом «Тремпеля», 
уступив лишь команде БГТУ име-
ни Шухова!

Своё лицо

Исторически сложилось, что 
в КВН в основном играют сту-

ственнее других обы-
грываем, например, 
семейные темы.

— Что для вас са-
мое трудное?

— Не поубивать 
друг друга! — сме-
ются кавээнщики. 

В своём кругу 
они такие же, как 

на сцене: ежесе-
кундно шутят, улы-

баются, подначивают 
того, кто попался под 

руку. Но ни на минуту не 
забывают: КВН — это рабо-

та, где ничего не даётся просто 
так. Перед каждым выступле-
нием команда собирается, что-
бы набросать темы для шуток и 
канву сценария. Затем отдаёт на-
броски автору, который превра-
щает идеи ребят в завершённый 
текст. Дальше идёт серьёзный эк-
замен — встреча с придирчивы-
ми редакторами лиги. Они могут 
буквально растерзать домашнюю 
заготовку команды (а заодно и её 
психику), отправив материалы 
на переделку. И только потом — 
встреча со зрителем.

Не для галочки

Во «Всё серьёзно» у каждого 
участника своя роль. Кристина 
представляет команду. Настя по-
стоянно спорит с Ириной. Ан-
гелина хладнокровно молчит, 
но потом стреляет короткими 
репликами, которые буквально 
рвут зал.  Александр врывается в 
выступление с взрывным обсуж-
дением актуальных новостей (за 
это его любя называют «ядерным 
чемоданчиком»). Максим высту-
пает с короткими, но эффектны-
ми репликами. Весовщик дро-
бильно-сортировочной фабрики 
Екатерина Рудакова становится 
на время игр звукорежиссёром.  
Для галочки в команде никто не 
числится.

— Мы очень зависим от на-
строения зрителя, — признаётся 
Анастасия. — Если зал нас встре-
чает приветливо — мы букваль-
но летаем по сцене. Если тиши-
на — сникаем. Это недостаток. 
Потихоньку учимся с ним бо-
роться! А вообще, без игры мы 
уже не сможем. Заставить лю-
дей улыбаться и смеяться — это 
круто!

Что касается поддержки, то 
её команда черпает в комби-
нате. ГОК оплачивает расходы, 
включая поездки и проживание 
в гостинице. На играх «Тремпе-
ля» за своих приходили болеть 
десятки лебединцев, включая 
управляющего директора Иль-
дара Искакова. 

С обеих ног

Отдыхать после «Тремпеля» 
лебединцам не пришлось. В се-
редине января финалисты Цент-
ральной лиги отправились в Со-
чи на международный фести-
валь «КиВиН-2025». 

— Мы собрали свои лучшие 
моменты прошлого сезона,  — 
рассказывает Александр Клю-
бин, бригадир участка основного 
производства карьера. — Но всё 
равно выступать было страш-
новато: на фестивале нет обыч-
ных зрителей — только такие же  
кавээнщики. И редакторы с опы-
том: их попробуй рассмеши!

В фестиваль молодая коман-
да, как говорят сами лебединцы, 
влетела с обеих ног, впечатлив 
жюри своим заводским стилем. 
После первого просмотра ребята 
несколько дней ждали результа-
та — пока не узнали, что прош-
ли во второй тур. Здесь горня-
ков оценивали уже редакторы и 
члены жюри Высшей лиги: Алек-
сандр Масляков, Вадим Галыгин, 
Дмитрий Хрусталёв. 

Сейчас в планах команды — 
отдохнуть. А затем…

— Только финал Высшей ли-
ги КВН! Это наша цель, будем к 
ней идти! — не скрывает амби-
ций Александр Клюбин. — У нас 
всё серьёзно!

 ‐ На сочинский фестиваль «КиВиН-2025» лебединцы приехали в числе пятисот (!) других команд

«Мы зависим от 
настроения зрителя. 
Если зал нас встречает 
приветливо — буквально 
летаем по сцене.  
Без игры уже не можем. 
Заставить людей улыбаться 
и смеяться — это круто!»

денты. Продумывая свой образ, 
лебединцы не стали ни под ко-
го подстраиваться, а остались на 
сцене сами собой. 

— Мы в большинстве своём 
женщины. Причём уже взрос-
лые, видели жизнь и не боимся 
над ней подшучивать, — пояс-
няет Кристина Чкалова. — С од-
ной стороны, наш юмор выглядит 
суровым. С другой, в силу боль-
шего жизненного опыта мы есте-
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НОВАЯ ТЕХНИКА

«Зубастая» машина
На погрузочно-складском комплексе дробильно-конвейерного комплекса № 2 запустили в работу новый экскаватор

Юлия Ханина 
Фото Владимира Авдеева

Ма ш и н и с т 
экск а вато-
ра Алексей 
П лот ников 
плавно тя-

нет джойстик управления 
на себя, поднимая 12-тон-
ный ковш новенькой маши-
ны. Быстро и уверенно гру-
зит рудную массу в думп-
кары железнодорожного 
состава. Сказывается опыт: 
всё-таки за плечами  —  
19 лет трудового стажа ма-

шинистом горных машин.
— Экскаватором удобно 

управлять: он, как говорит-
ся, послушный. Лёгкий в на-
ладке и техобслуживании. 
Бортовой компьютер выво-
дит на экран все рабочие по-
казатели, в том числе указы-
вает на мои ошибки, — пере-
числяет преимущества но-
вой техники Плотников. — 
Например, я вижу, что тем-
пература масла повышается 
и переключаю режим смаз-
ки, чтобы не допустить его 
перегрева. С таким помощ-
ником легче настроить экс-
каватор на максимальный 

производительный режим.
Машинист грузит дроб-

лёную массу, которая по-
ступает на борт карьера по 
дробильно-конвейерному 
комплексу № 2. Черпать 
её проще и быстрее, чем 
жёсткую породу в отва-
ле, поэтому время погруз-
ки — меньше, чем в забое. 
Заполненный состав везёт 
этот груз на фабрики для 
дообогащения и дальней-
шей переработки.

Ориентироваться на 
территории машинисту по-
могают шесть камер виде-
онаблюдения, установлен-

ные по периметру машины. 
Они показывают Алексею 
всё, что происходит во-
круг неё. 

— Главное, что с их по-
мощью я вижу зубья ков-
ша. Иногда в процессе ра-
боты можно один потерять. 
А это крайне нежелатель-
но, — говорит он. 

Плотников сам вме-
сте со специалистами за-
вода-изготовителя УЗТМ-
К АРТЭКС целый месяц 
монтировал экскаватор. И 
сейчас этот горный испо-
лин отлично справляется 
с погрузкой.

 ‐ Новый экскаватор грузит рудную массу, которая поступает  
на борт карьера по дробильно-конвейерному комплексу № 2

 ‐ За плечами у Алексея Плотникова —  
19 лет трудового стажа машинистом горных машин 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Сергей Ваднев,  
исполняющий обязанности 
начальника участка по 
отгрузке горной массы 
в железнодорожный 
транспорт рудоуправления 
Михайловского ГОКа: 

‟Новый экскаватор потребляет меньше энергии,  
хотя грузит больший объём горной массы. Желез-
нодорожную «вертушку» он заполняет за 24-26 ми-

нут. Это очень хороший показатель. Машинисты грамотные, 
знают своё дело. Поэтому не исключаю, что производствен-
ные показатели будут расти. 

• БИЗНЕС-СИСТЕМА

Шаг № 5

 ‐ Сейчас на 
участке — ничего 
лишнего: каждый 
инструмент и 
деталь на своём 
месте

СПРАВКА

Система 5С — это метод 
организации рабочего 
пространства, который 
позволяет создать опти-
мальные условия труда. 
Основная цель системы 
5С — повышение произво-
дительности и эффектив-
ности производственного 
процесса. 
Главные принципы  
системы:
▶ разделение вещей на 
нужные и ненужные и из-
бавление от последних; 
▶ точное расположение и 
хранение вещей, чтобы их 
было легко найти; 
▶ содержание рабочего 
места в чистоте; 
▶ установление норм и 
правил, чтобы всё выше-
сказанное соблюдалось; 
▶ воспитание привычки 
выполнять эти правила.

На участке ремонта карь- 
ерного оборудования 
УРМЭЭО Михайловско-
го ГОКа достигли пятой 
ступени системы «5С» — 
создали комфортную и 
производительную ра-
бочую среду. 
 

Мария Коротченкова  
Фото Владимира Авдеева

Виталий Годовников 
работает на участке 
пильщиком: делает 

на станке металлические 
заготовки для запчастей 
карьерной техники. Чтобы 
не загромождать рабочее 
пространство, он предло-
жил сделать специальные 
поддоны для хранения 
влажного после распилки 
металла. 

— Теперь проход — безо- 
пасный: никто не спот-

кнётся, не получит трав-
му, — говорит Виталий. 

Его коллега, кузнец 
Алексей Пенюшкин, так-
же старается сделать своё 
рабочее место максималь-
но удобным и безопасным. 
В помещении установле-
но порядка двадцати куз-
нечных орудий. Чтобы 
электрический кабель и 
пульт управления краном 
не плавились от жара пе-
чи, он изготовил специ-
альную подставку. И это 
только один из примеров.

— Так же определи-
ли места хранения огне-
упорных плит, которые ра-
нее складировали в раз-
ных местах,  — говорит 
Пенюшкин. 

Сейчас на участке по 
ремонту карьерного обо-
рудования — ничего лиш-
него: каждый инструмент 
и деталь на своём месте. 
На полу—разноцветная 

разметка. По периметру 
установили ограждения. 
Каждый квадратный метр 
используют рационально.

— Систему 5С мы нача-
ли внедрять уже достаточ-
но давно. Первые резуль-
таты получили в 2022 го-
ду, — говорит начальник 
участка ремонта карьер-
ного оборудования № 2 
УРМЭЭО МГОКа Алексей 
Филатов. — Начали с на-
ведения порядка на рабо-
чем месте и в своём цехе, 
наглядно обозначили ме-
ста расположения обору-
дования и инструментов, 
разделили цеха на зоны — 
запчастей в ремонт и гото-
вой продукции. 

По словам начальника 
участка, финального, пя-
того шага, здесь достигли 
после того, как заверши-
ли разработку стандартов 
обслуживания оборудова-
ния и рабочих мест. Они  

 

 

 
 
облегчают работу сотруд-
ников и помогают в обу-
чении нового персонала. 

— Мы постоянно под-
держиваем созданн у ю 
здесь рабочую среду  — 
комфортную и произво-
дительную, — резюмиру-
ет Алексей Филатов.
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ЧЕЛОВЕК ГОДА

Верный выбор
Почему железногорец Роман Школин, окончив столичный вуз, вернулся на малую родину

Начальник производ-
ственно-аналитического 
управления комбината 
стал лауреатом почётно-
го звания «Человек года 
Михайловского ГОКа» в 
номинации «Качество».

Юлия Ханина  
Фото Владимира Авдеева

Курс — на развитие

После окончания Мос-
ковского государствен-
ного горного университе-
та (сейчас входит в состав  
МИСИС) перед Романом 
Школиным встал непростой 
выбор: остаться в Москве и 
попытаться построить ка-
рьеру в большом городе или 
вернуться в маленький, но 
такой родной Железногорск.

— Почему же выбрали го-
род горняков?

— Прислушался к сло-
вам авторитетных людей, — 
улыбается он. — Во время 
учёбы я часто участвовал в 
выставках и научных кон-
ференциях по горнодобыва-
ющей тематике. Общался с 
профессионалами отрасли. 
Все они, как один, высказы-
вали простую мысль: «Луч-
шие умы куются на произ-
водстве». Почти каждый из 
них начинал свой успеш-
ный профессиональный 
путь с горнодобывающих 
комбинатов.

Окончательное реше-
ние вернуться в Железно-
горск Школин  принял пос-
ле студенческой практики в 
Финляндии:

— В составе группы сту-
дентов посетил европейские 
предприятия по производ-
ству горно-шахтного обо-

рудования. В ходе поезд-
ки мы знакомились с ев-
ропейскими стандартами 
работы. Мне представился 
случай пообщаться с топ-
менеджером российского 
представительства между-
народной компании. Я за-
дал ему вопросы, которые 
волнуют каждого студен-
та: «Как выпускнику горно-
го университета стать та-
ким же профи? Куда лучше 
устроиться на работу после 
окончания вуза?» 

«Диплом ещё никого не 
сделал профессионалом», — 
честно ответил собеседник. 
А когда услышал, что Шко-
лин — из Железногорска, 
то искренне удивился, что 
он раздумывает о месте бу-
дущей работы: тут выбор 
очевиден. 

— К тому же он неодно-
кратно бывал на нашем ком-

бинате и был убеждён, что 
это отличное место для ка-
рьеры в горно-перерабаты-
вающей отрасли, — говорит 
Роман Школин. — Решение 
было принято. Я вернулся 
домой, на Михайловский 
ГОК.

Грамотный анализ

Путь на комбинате он на-
чинал инженером в служ-
бе главного горняка. Здесь 
вместе со специалистами из 
технического отдела рудо-
управления, маркшейдер-
ской и геологической служб 
разрабатывал планы разви-
тия горных работ. Получил 
опыт подготовки техниче-
ской документации, взаи-
модействия с контрольны-
ми и проектными организа-
циями. Через два года Шко-
лина назначили ведущим 

инженером, а позже пред-
ложили должность главно-
го специалиста по плани-
рованию работы всего про-
изводственного передела 
комбината.  

С 2021 года Роман Шко-
лин возглавляет производ-
ственно-аналитическое 
управление. Здесь в пол-
ной мере пригодилась его 
способность оперативно на-
ходить наиболее эффектив-
ное решение задачи. Напри-
мер, в прошлом году, когда 
он участвовал в разработке 
технологии производства 
окатышей из концентрата 
повышенного качества для 
Выксунского металлурги-
ческого завода. В расчётах 
объёмов и качества продук-
ции участвовало производ-
ственно-аналитическое 
управление. За это Школи-
ну присвоили почётное зва-

ние «Человек года Михай-
ловского ГОКа» в номина-
ции «Качество».

Сегодня он вместе с кол-
легами в режиме 24/7 дер-
жит руку на пульсе всех про-
цессов и производственных 
потоков, которые идут на 
комбинате.

— Какие задачи прихо-
дится решать ежедневно?

— К примеру, к нам по-
ступает информация, что 
качество вып ускаемо-
го концентрата ниже не-
обходимого значения. Мы 
определяем, что пошло не 
так, какие процессы идут 
с отклонениями от плано-
вых режимов. Далее раз-
рабатываем корректирую-
щие меры для достижения 
плановых значений и при-
меняем их. Возможно, ме-
няем реагентный режим 
флотации или нагрузки на 
головные мельницы. Так-
же можем поменять каче-
ственные показатели по-
даваемой рудной шихты из 
карьера на обогатительную 
фабрику. Всё зависит от кон-
кретной оперативной ситуа- 
ции. Но мы должны реа-
гировать на все изменения 
быстро и чётко, предвидеть 
возможные форс-мажоры. 
При этом наши решения по-
рой бывают творческими и 
нестандартными.

Именно так и было после 
того, как запустили корпус 

дообогащения концентрата. 
Абсолютно новый для ком-
бината передел, встроенный 
в действующую технологи-
ческую цепочку. 

— Ничего подобного ра-
нее не было! — рассказыва-
ет Школин. — Долго опреде-
ляли правильные шаги реа-
гирования, постоянно про-
водили мозговые штурмы. 
Выстраивали технологию 
под конкретные задачи, 
поскольку корпус дообога-
щения позволяет работать с 
очень высокой вариативно-
стью качественных показа-
телей концентрата.

Правильное решение

Семь лет назад в семье 
Школиных родилась дочь. 
Первоклассница Полина 
знает, где работает её па-
па и что «его работа очень 
сложная и важная». 

 —  А ещё она очень лю-
бит, когда мы ездим на смо-
тровую площадку карье-
ра, — говорит глава семей-
ства. — Конечно, с плотным 
рабочим графиком непро-
сто выкроить время для се-
мьи, но всё своё свободное 
время я посвящаю родным. 
Отпуск мы всегда проводим 
вместе. 

Роман Школин подчёр-
кивает, что решение тру-
диться на Михайловском 
ГОКе в родном городе бы-
ло одно из самых сложных 
в моей жизни. 

— Но оно точно было пра-
вильным, — уверен он. — Я 
точно знаю, что на нашем 
комбинате ценят открытых 
и способных молодых лю-
дей. Когда-то оценили и ме-
ня. И я рад быть частью этой 
команды!

 < Роман Школин постоян- 
но держит руку на пульсе 
всех производственных 
процессов Михайловского 
ГОКа. Он оперативно 
реагирует на малейшие 
изменения и своевременно 
вносит корректировки

Парк техники управле-
ния по ремонту механи-
ческого и электроэнерге-
тического оборудования 
пополнили новой напла-
вочной установкой. 

Мария Коротченкова 
Фото автора

Чтобы восстановить из-
ношенную деталь, на 
её поверхность нано-

сят один или несколько сло-
ёв металла или сплава, воз-
вращая исходный внешний 
вид, размер и форму. Это 
можно делать вручную, а 

можно — на специальном 
оборудовании: наплавоч-
ной установке.

В электроцехе УРМЭЭО  
уже была такая техника, вы-
пущенная на заводе «Техно-
велд». Однако новая уста-
новка того же предприятия-
изготовителя — производи-
тельнее. Она позволяет ре-
монтировать электродвига-
тели максимально быстро.

— Например, наплав-
ка ротора теперь занимает 
всего один час, а не три, как 
раньше. А наплавка щитов 
электрических машин — три 
часа вместо 10-12. То есть за 
смену сможем отремонти-
ровать больше деталей, — 

рассказал сварщик Сергей 
Володин. 

Установка может рабо-
тать с деталями больших 
размеров, такими, напри-
мер, как роторы диаметром 
от 500 до 1 200 мм. Раньше 
сварщики делали наплавку 
на них вручную.

— При повторном посту-
плении в ремонт той или 
иной запчасти электрога-
зосварщик может выбрать 
на пульте управления пара-
метры, которые уже вводи-
ли ранее, — рассказал глав-
ный специалист по перспек-
тивному развитию УРМЭЭО  
Роман Сёмин.  — Это ещё 
больше ускоряет процесс.

 / Новая наплавочная установка 
позволяет ремонтировать электро-

двигатели максимально быстро
Автоматическая «реставрация»
• НОВАЯ ТЕХНИКА
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Не только для студентов
Новым сотрудникам предложат пройти обучение в колледже

Мария Коротченкова 
Фото Владимира Авдеева 

В нача ле у чебно-
го года Железно-
горский горно- 
ме та л л у рг и че-
ский колледж в 

рамках федеральной про-
г ра м м ы «Профессиона-
литет» открыл 15 учебно- 
производственных зон, мо-
делирующих с помощью 
интерактивных стендов и 
тренажёров основные эта-
пы горно-металлургическо-
го производства. 

Как отмечает управля-
ющий директор Михай-
ловского ГОКа Антон За-
харов, для предприятия 
очень важно готовить сту-
дентов под конкретные ра-
бочие места в современных 
условиях обучения. Поэто-
му комбинат, заинтересо-
ванный в квалифициро-
ванных кадрах, будет рас-
ширять взаимодействие с 
колледжем. 

Чт о бы р у ковод и т е л и  
структурных подразделе- 
ний и служб МГОКа смог- 
ли оценить новые возмож-
ности, которые даёт «Про-
фессионалитет», педагоги 
колледжа организовали для 
них экскурсию по учебным 
аудиториям.

— Современное обору-
дование, которое сейчас 

появилось в колледже, по-
зволяет студентам и уви-
деть работу комбината, и 
попробовать себя в каче-
стве участника производ-
ственного процесса. Напри-
мер, пульт агломератчика — 
точно такой же, как у нас на 
фабрике. То есть студент, 
обучаясь на нём, придёт к 
нам максимально подго-
товленным, — говорит на-
чальник фабрики окомко-

вания Александр Калугин. 
По словам директора по 

персоналу МГОКа Ольги Се-
ренко, такой возможности 
лишены новые сотрудни-
ки, которые приходят на  
Михайловский ГОК из дру-
гих учебных заведений.

— Поэтому мы предлага-
ем использовать базу кол-
леджа для обучения персо-
нала комбината на реаль-
ном оборудовании и по уже 

разработанным програм-
мам, — говорит она.

Р у ков од и т е л и це хов 
предложили увеличить ко-
личество часов обучения на 
макетах оборудования для 
второкурсников. Они пока 
ещё не проходили практику 
на реальном производстве, 
поэтому имитация произ-
водственных условий по-
зволит им лучше изучить 
специальность.

 ‐ Современное оборудование колледжа позволяет увидеть работу комбината  
и стать участником технологических процессов

 ‐ Наталья Сазонова рассказывает восьмиклассникам, как делают 
железорудные окатыши

• ПРОФОРИЕНТАЦИЯ

Как в кино
Представители Михайлов-
ского ГОКа проводят проф-
ориентационные уроки для 
школьников.

Юлия Ханина 
Фото Владимира Авдеева

В нача ле у рока у чебный 
класс больше похож на ки-
нотеатр. В «кинозале» — за 

школьными партами — замерли 
ученики 8-го класса школы № 14. 
На экране идёт познавательный 
«блокбастер». Вот экскаватор, на-
пряжённо работая ковшом, на-
полняет горной массой внуши-
тельных размеров кузов БелАЗа.  
Вот железнодорожный состав 
привозит её на обогатительную 
фабрику и сгружает в дробиль-
ную установку. Вот пульпу по-
дают на сепараторы, которые от-
деляют магнитную фракцию — 
основу будущего концентрата. А 
вот из него уже делают окатыши. 

Каждый кадр — одно из звеньев 
технологической цепочки про-
изводства высококачественного 
железорудного сырья. 

После «киносеанса»  — бесе-
да о том, что представляет со-
бой горняцкое производство, как 
построен процесс и какие про-
фессии особенно востребова-
ны на комбинате. Представитель  
Михайловского ГОКа, началь-
ник отдела по развитию Бизнес- 
Системы Наталья Сазонова под-
робно рассказывает ребятам о про-
изводстве и отвечает на вопросы.

— Профориентационные уро-
ки помогут школьникам сделать 
правильный выбор,  — уверена 
она.

Впрочем, восьмиклассник 
Дмитрий Бирюков уже точно зна-
ет, что свяжет свою жизнь с Михай- 
ловским ГОКом. И даже побывал 
с экскурсией в профильном мос-
ковском вузе — МИСИС.

— По выходным я хожу на фа-
культативные занятия в горно-
металлургический колледж, — 

говорит будущий горняк. — Пре-
подаватели рассказывают об обо-
гащении полезных ископаемых. 
Мне эта тема очень интересна. 
Кем именно стану — окончатель-

но ещё не решил. Но знаю точно, 
что буду работать на комбинате. 

Поиск и привлечение моло-
дых кадров на Михайловском  
ГОКе идёт системно. Главная за-

дача работодателей и образова-
тельных учреждений — заинте-
ресовать молодёжь, сделать так, 
чтобы она оставалась в Желез-
ногорске и со временем замени-
ла своих родителей на местных 
предприятиях. 

— Мы показываем школьни-
кам, что развиваться, строить 
карьеру можно и в родном горо-
де, — отмечает Наталья Сазоно-
ва. — Для этого не надо уезжать. 
Местные работодатели создают 
комфортные условия для про-
фессионального и личностного 
роста.

СПРАВКА

С 1 сентября 2023 года в шко-
лах Железногорска открыли 
профильные классы по горно-
металлургическому, инженер-
ному, педагогическому и IT-
направлениям.

• ЭКОЛОГИЯ

Анализ проб 
атмосферного 
воздуха 

Специалисты аналитической лаборатории 
УЭК и ООС Михайловского ГОКа с 3 по  
7 февраля отобрали 2 пробы атмосферно-

го воздуха в контрольных точках ближайшей от 
производственных объектов жилой застройки. 
Фактическая концентрация контролируемых ве-
ществ (взвешенных частиц (пыли), диоксида се-
ры, оксида углерода, диоксида азота) не превы-
шает значения предельно допустимых концен-
траций согласно требованиям гигиенических 
нормативов. 
Также аналитическая лаборатория осуществля-
ла контроль за соблюдением нормативов допу-
стимых выбросов (НДВ) на источниках выбросов 
комбината в атмосферу. Для определения кон-
центрации загрязняющих веществ на источниках 
выбросов экологи отобрали 30 проб на обогати-
тельной фабрике, 3 пробы на фабрике окомко-
вания, 6 проб в управлении по производству за-
пасных частей и 3 пробы в управлении по ремон-
ту механического и электроэнергетического обо-
рудования. Несоответствий нормативам ПДВ на 
контролируемых источниках не выявили.
 
С 3 по 7 февраля специалисты аналитической 
лаборатории отобрали и проанализировали  
18 проб питьевой воды. Несоответствий норма-
тивным значениям не выявили.
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Искусство войны… с травматизмом
На Михайловском ГОКе подвели итоги выполнения мероприятий по ОТиПБ в 2024 году
План включал 12 направлений, среди которых: внедрение проекта системы управления рисками, обучение, экологическая, пожарная, подземная, дорожно-транс-
портная безопасность, а также реализация ИТ-проектов.

На 33 %
снизился уровень травматизма  
на МГОКе за последние пять лет.

Как отметил директор по 
ПБ, ОТ и ОС комбината Мак-
сим Басенко, планы выполнили 
в полном объёме. В том числе:

● запустили полигон для 
обучения работников по отра-
ботке практических навыков 
работы с грузоподъёмными 
сооружениями;

● 1 000 человек отработа-
ли навыки безопасной работы 
на высоте, ещё 500 человек —  
в ограниченных замкнутых 
пространствах;

●  приобрели измеритель  
параметров электромагнитно-
го поля, газоанализатор «По-
лар» и 15 газоанализаторов 
«Эрис» для работников ДСФ;

●  руководители, специ-
алисты и рабочие структур-
ных подразделений прошли 
обучение по инструментам 
риск-управления;

●  на трёх автомобилях 
БелАЗ установили допол-
нительные светодиодные 
фонари.

● в подразделениях 
внедрили демаркацию 
опасных зон с помощью 
проектора;

● для работников 
дренажной шахты при-
обрели новые изолиру-
ющие регенеративные 
респираторы;

●  установили новую пожар-
ную сигнализацию в здании 
учебного центра и УКС;

●  оснастили системой аэро-
зольного пожаротушения ка-
бельные подвалы на ОФ;

● запустили в работу авто-
матический перегрузочный 
пункт в карьере РУ;

Евгений Дмитриев 
Фото Владимира Авдеева 

●  60 водителей прошли обу-
чение по программе «Защитное 
вождение»;

●  на ступенях производствен-
ных и бытовых зданий заменили 
противоскользящие ленты, утра-
тившие свои свойства;

● 20 машинистов тяговых агре-
гатов со стажем работы до пяти 
лет и 45 дежурных по станциям 
прошли дополнительное обуче-
ние по правилам технической экс-
плуатации на железнодорожном 
транспорте;

Итоги 2024 года

Планы на 2025 год

●  охота на риски в работах;
● обучение руководителей и главных инженеров подразделе-

ний, их заместителей по ремонтам, начальников цехов и участ-
ков практическому проведению линейных обходов;

● обучение ключевых руководителей комбината методологии 
проведения внутренних расследований происшествий; 

● обучение приёмам защитного вождения водителей УГП;
повышение квалификации водителей АТУ со стажем более 

25 лет;

● оснащение шести автосамосвалов индукционными дат-
чиками поднятия кузова;

● приобретение подкатных «лежаков» для ремонта 
автотранспорта;

● внедрение электронных наряд-допусков во всех 
подразделениях;

● переоборудование четырёх площадок для безопасного 
подъёма-спуска ФЛЦ УПЗЧ;

● оснащение диэлектрическими покрывалами (в количестве 
100 штук) помещений электромонтёров и электрослесарей; 
     ● капремонт галерей конвейеров на ДСФ.

Самые частые причи-
ны травм — поскальзыва-
ния или спотыкания, уда-
ры падающими предмета-
ми, а также защемления. В 
сравнении с предыдущими 
периодами в 2024 году ко-
личество работников, полу-
чивших травмы в результа-
те поскальзывания или спо-
тыкания, снизилось на 50 %.
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Акт о проверке выполнения взаимных обязательств
по Коллективному договору АО «Михайловский ГОК
им. А. В. Варичева» в 2024 году

СОЦИА ЛЬНАЯ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ

Коллективный дого-
вор является основ-
ным документом, ре-
гулирующим соци-
ально-трудовые отно-

шения в АО «Михайловский ГОК  
им. А. В. Варичева», заключенным 
в целях соблюдения прав и инте-
ресов работников предприятия  
и создания устойчивых отноше-
ний между работниками и работо-
дателем. Коллективный договор  
А О  « М и х а й л о в с к и й  Г О К  
им. А. В. Варичева» заключён  
на 2020–2022 годы на конферен-
ции трудового коллектива 16 де-
кабря 2019 года. После истечения 
срока действия в декабре 2022 го-
да действие Коллективного до-
говора АО «Михайловский ГОК  
им. А. В. Варичева» продлено на 
2023–2025 годы (дополнитель-
ное соглашение № 3, от 09.12.2022 
года). 

Пакет социальных гарантий 
и компенсаций для работников 
предприятия, членов их семей 
и пенсионеров — бывших работ-
ников предприятия — сохранён 
в Коллективном договоре в пол-
ном объёме.

В текущих условиях внешне-
политической и экономической 
ситуации продолжается реализа-
ция ключевых инвестиционных 
проектов.

В завершающей стадии реа-
лизация проекта по строитель-
ству дробильно-конвейерного 
комплекса. Первый этап проекта 
мощностью 15 млн т в год завер-
шён в декабре 2020 года. В ноябре 

2024-го в рамках 2-го этапа вве-
дён в опытно-промышленную экс-
плуатацию дробильно-конвейер-
ный комплекс мощностью 35 млн т  
руды в год, приступили к выпол-
нению гарантийных показателей. 
Ввод в промышленную эксплуата-
цию будет произведен в 1-м квар-
тале 2025 года. Реализация это-
го проекта позволит значительно 
улучшить производственные по-
казатели работы карьера. 

В завершающей стадии строи-
тельно-монтажные работы про-
екта по реконструкции железно-
дорожной станции «Карьерная». 
Выполняются работы по монта-
жу контактной сети и системы 
сигнализации, централизации и 
блокировок.

Начаты строительные работы 
по реконструкции железнодорож-
ного отвала рыхлой вскрыши № 5.

В 2024 году заключён договор 
на комплекс поставок и услуг по 
замене магистральных конвейе-
ров цеха дробления обогатитель-
ной фабрики. 

В 2024 году приобретено и вве-
дено в эксплуатацию следующее 
основное оборудование: 

— автосамосвал г/п 240 т. —  
2 шт.;

— автосамосвал г/п 220 т. —  
1 шт.;

— экскаватор с ёмкостью ков- 
ша 12 м3 — 1 шт.;

— дробильно-сортировоч-
ный комплекс для производства 
щебня;

— автогрейдер тяжёлый —  
1 шт.;

— бульдозер тяжёлый гусенич-
ный — 1 шт.;

— буровой станок — 1 шт.;
— тепловоз ТЭМ-18 — 1 шт. 
В АО «Михайловский ГОК  

им. А. В. Варичева» успешно функ-
ционируют Система менеджмен-
та качества в соответствии с ISO 
9001:2015, Система экологическо-
го менеджмента в соответствии с 
ISO 14001:2015, Система менедж-
мента охраны здоровья и безо-
пасности труда в соответствии с 
ISO 45001:2018, Система энерге-
тического менеджмента в соот-
ветствии с ISO 50001:2018. Соот-
ветствие ежегодно подтверждает-
ся аудитами сертификационного 
органа. Сертификация систем ме-
неджмента по международным 
стандартам подтверждает статус  
АО «Михайловский ГОК им. А. В. Ва- 
ричева» как предприятия мирово-
го уровня в области качества, безо-
пасных условий труда, а также в 
области охраны окружающей сре-
ды и энергоэффективности.

Среднемесячная производи-
тельность труда по валовой же-
лезорудной продукции в 2024 го-
ду составила 133 тонны на 1 чел. 
Показатели по труду в 2024 году 
приведены в таблице 1.

На комбинате традиционно 
особое внимание уделяется работ-
никам, которым предоставляют-
ся конкурентоспособный уровень 
заработной платы, возможность 
производительно и качественно 
выполнять свои обязанности, воз-
можность повышать квалифика-
цию, строить карьеру и развивать-

ся, а также создаются благоприят-
ные условия труда и реализовыва-
ются мероприятия по снижению 
негативного воздействия произ-
водственных факторов среды и 
трудового процесса. 

Занятость работников

С целью полноценного исполь-
зования имеющихся ресурсов и 
постоянного поиска новых воз-
можностей совершенствования 
производства и повышения каче-
ства продукции АО «Михайлов-
ский ГОК им. А. В. Варичева» про-
водит систематическую работу по 
повышению квалификации, про-
фессиональной подготовке и обу- 
чению работников. По итогам  
2024 года в учебном центре  
АО «Михайловский ГОК им. А. В. Ва- 
ричева», а также в сторонних учеб-
ных центрах РФ и дистанционного 
обучения количество обучений ра-
ботников составило 19 594. Данные 
представлены в таблице 2. 

Снижение количества обуче-
ний работников обусловлено ци-
кличностью проведения обуче-
ния (1 раз в 3 года / 1 раз в 5 лет), 
а также с изменением количества 
модулей обучения в рамках про-
екта Школа мастеров (в 2023 году 
было 4, в 2024 — 1).

Охрана труда

На комбинате разработаны и 
эффективно действуют Система 
управления охраной труда и Си-
стема управления промышлен-

ной безопасностью, являющиеся 
частью Системы менеджмента ох-
раны здоровья и безопасности тру-
да, интегрированной в общую си-
стему управления деятельностью 
комбината. 

Система менеджмента охра-
ны здоровья и безопасности 
труда АО «Михайловский ГОК  
им. А. В. Варичева» сертифициро-
вана на соответствие требовани-
ям международного стандарта ISO 
45001:2018 в сертификационном 
органе TÜV AUSTRIA.

Состояние охраны труда и про-
мышленной безопасности в струк-
турных подразделениях комбина-
та контролируется путём проведе-
ния периодических комиссионных 
комплексных, комиссионных це-
левых, индивидуальных проверок 
и ежедневных проверок состоя-
ния рабочих мест перед выдачей 
производственных заданий. Кро-
ме того, на комбинате проводятся 
проверки государственными ор-
ганами надзора. При проверках 
разного уровня проводится оценка 
рабочих мест на соответствие нор-
мативным требованиям охраны 
труда, изучаются возможные про-
фессиональные риски. 

На комбинате осуществляется 
работа по управлению рисками. Ме-
тодической основой является стан-
дарт организации СТО 17.04 — 2020  
«Идентификация опасностей 
и оценка профессиональных 
рисков».

Для повышения уровня куль-
туры безопасности, а также с це-
лью внедрения лучших миро-

Период

2024 год 
(факт) 10 392,8 16 633,91 133 101 150

Среднесписочная  
численность 

(без практикантов), чел.

Производство
валовой

железорудной
продукции, тыс. т

Среднемесячная
производительность

труда по валовой
железорудной

продукции, т/чел.

Среднемесячный  
доход сотрудников, руб. 

(с учётом единовременной материальной  
помощи для социальной поддержки  
работников Белгородской и Курской  

областей)

Структура обучения

Профессиональное обучение рабочих 
(в учебном центре АО «Михайловский ГОК
им. А. В. Варичева» и в сторонних учебных центрах РФ)

Обучение в рамках программы «Школа мастеров»

Обучение в рамках проекта «Система управления рисками»

Обучение в рамках проекта «Работа на высоте»
Обучение по управленческим компетенциям
(тренинги в рамках программы системного развития 
компетенций для руководителей)

Обучение по профессиональным компетенциям
(обучение в сторонних учебных центрах РФ)

Обучение по профессиональным компетенциям  
(с использованием программы дистанционного  
обучения Web Tutor, LMS)

Обязательное обучение, регламентированное
требованиями лицензирующих органов

Итого

В том числе:

Обучение руководителей и специалистов, всего

13 353

2 088

4 840

1 432

0

80

3 558

3 808

24 221

10 868

9 359

562

7 046

1 086

172

566

4 635

2 667

19 594

10 235

2023 год 2024 год

Таблица 1

Таблица 2

 ‐ Несмотря на непростую экономическую ситуацию, 
Михайловский ГОК в полном объёме выполнил  
все свои обязательства по коллективному договору
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вых и отечественных практик в 
области ОТиПБ на комбинате  
продолжается работа по риск-
ориентированному подходу. В 
рамках проведения «Охоты на 
риски» в 2024 году выявлено  
10,5 тыс. рисков, разработано и 
выполнено более 15 тыс. меро-
приятий по их минимизации и 
устранению. Работники струк-
турных подразделений в течение 
года проходили обучение с при-
влечением внешней организации 
(ООО «ИМС»), а также специали-
стов по обучению СУР, всего об-
учение прошли около 4 000 че- 
ловек. Работа по внедрению  
Системы риск-ориентирован-
ного подхода будет продолжена 
в 2025 году.

В 2024 году в соответствии с 
Федеральным законом «О спе-
циальной оценке условий труда»  
№ 426-ФЗ в структурных подраз-
делениях АО «Михайловский ГОК 
им. А. В. Варичева» на рабочих 
местах (в том числе и на вновь 
организованных рабочих мес-
тах) проводилась специальная 
оценка условий труда (СОУТ).  
Всего в 2024 году СОУТ проведе-
на на 528 рабочих местах.

Утверждённые соглашения 
(организационно-технические 
мероприятия) по охране труда в 
период действия Коллективного 
договора выполняются в полном 
объёме. Расходы в 2024 году на 
их реализацию представлены в 
таблице 3.

Сумма затрат на охрану тру-
да в 2024 году составляет 0,534 %  
от суммы затрат на производ-
ство продукции работ, услуг, 
что соответствует требовани-
ям ст. 225 ТК РФ. 

На комбинате организованы 
и систематически проводятся 
обязательные предварительные 
(при поступлении на работу) и 
периодические (в течение трудо-
вой деятельности) медицинские 
осмотры работников.

Периодические осмотры про-
водятся в соответствии с тре- 
бованиями Приказа Министер-
ства здравоохранения РФ от 
28.01.2021 № 29н в ЧЛПУ «МГОК-
Здоровье». В 2024 году медицин-
ский осмотр прошли 11 103 чел. 
(в т. ч. 2 732 женщины), что со-
ставило 100 % от общего коли-
чества работников, подлежащих 
медицинским осмотрам в ука-
занный период. 

В течение 2024 года обяза-
тельные психиатрические об-
следования прошли 742 чел., что 
составляет 100 % от общего коли-
чества работников, подлежащих 
освидетельствованию в указан-
ный период.

Основные направления ра-
боты по обеспечению безопас-
ных условий и охраны труда на 
рабочих местах в 2024 году по-
казывают, что работодатель обе-
спечивает систему сохранения 
жизни и здоровья работников в 
процессе трудовой деятельно-
сти, тем самым выполняет свои 
обязательства по Коллективно-
му договору.  

Травматизм, 
профзаболевания

В 2024 году произошло 14 не-
счастных случаев (14 пострадав-

ших). Показатели травматиз- 
ма представлены в таблице 4.

В 2024 году зарегистрировано 
6 хронических профессиональ-
ных заболеваний у работников: 
на ФОК зарегистрированы 2 слу-
чая, в УЖДТ— 1 случай, в УПЗЧ — 
2 случая, на ОФ — 1 случай (в т. ч.  
у бывших работников).

Работники с подозрением на 
профзаболевание и с установлен-
ным профзаболеванием направ-
ляются в ФГБНУ «Научно-иссле-
довательский институт медици-
ны труда» (г. Москва), в Центр 
профессиональной патологии 
(областное бюджетное учреж-
дение здравоохранения «Кур-
ская городская больница № 6»,  

г. Курск), в «Северо-западный 
научный центр гигиены и обще-
ственного здоровья» Роспотреб-
надзора (г. Санкт-Петербург, ра-
нее Ленинградский НИИ гигие-
ны труда и профессиональных 
заболеваний МЗ РСФР). 

В соответствии с требованиями 
Коллективного договора комбинат 
оказывает социальную поддерж-
ку работникам, получившим про-
изводственные травмы и профза-
болевания. За 2024 год работни-
кам, получившим стойкую утра-
ту трудоспособности в результа-
те несчастного случая на произ-
водстве или профессионального 
заболевания, было выплачено  
4 017,7 тыс. руб.

Охрана здоровья, 
организация отдыха

Главным направлением в охра-
не здоровья работников, ветеранов 
является профилактика заболева-
ний. На это нацелена деятельность 
ЧЛПУ «МГОК-Здоровье». Кроме то-
го, заключаются договоры на лече-
ние в санаториях России.

Приобретение путёвок для ра-
ботников и ветеранов осуществля-
ется за счёт собственных средств 
предприятия, средств СФР. Общие 
расходы на путёвки в 2024 году со-
ставили 69,4 млн рублей.

Всего в 2024 году выделено  
1 070 путёвок для работников ком-
бината, а также для бывших работ-

ников, состоящих на учёте в Сове-
те ветеранов. 

Структура распределения пу-
тёвок приведена в таблице 5.

Социальная сфера, 
гарантии и компенсации

Разрабатывая и принимая со-
циальные программы, админи-
страция комбината учитывает 
многообразие социальных и де-
мографических факторов, а также 
то, что предприятие расположе-
но в зоне с льготным социально- 
экономическим статусом вслед-
ствие аварии на ЧАЭС. 

В 2024 году в рамках Положе-
ния о социальной поддержке ра-
ботников АО «Михайловский ГОК 
им. А. В. Варичева» и членов их се-
мей выделены:

— 3,3 млн руб. — материальная 
помощь работникам, имеющим 
трёх и более детей;

— 1,1 млн руб. — материальная 
помощь работникам, имеющим 
детей-инвалидов;

— 3,5 млн руб. — материальная 
помощь работникам в связи с до-
рогостоящим лечением;

— 0,8 млн руб. материальная 
помощь работникам в связи с 
утратой имущества;

— 3,1 млн руб. материальная 
помощь в связи со сложной жиз-
ненной ситуацией. 

Кроме того, осуществляются 
выплаты работникам при рожде-
нии детей и лицам, находящимся 
в отпуске по уходу за ребёнком до 
трёх лет. Размер выплат при рож-
дении составляет 20 000 руб.; по 
уходу за ребёнком — 15 000 руб. в 
месяц. По итогам 2024 года общие 
затраты по данным выплатам со-
ставили 26,6 млн руб.

В 2024 году был заключён дого-
вор на приобретение новогодних 
подарков для детей работников, 
выдача которых осуществлялась 
в преддверии Нового года и в пер-
вые дни новогодних каникул. Об-
щее количество подарков к выдаче 
составило 7 460 шт. 

Также в рамках «Положения 
о социальной поддержке работ-
ников АО «Михайловский ГОК  
им. А. В. Варичева» и членов их се-
мей предусмотрены следующие 
социальные программы: выплата 
единовременного пособия после 
увольнения на пенсию, материаль-
ная и адресная помощь бывшим 
работникам комбината, помощь в 
случае смерти работника, органи-
зация горячего питания по льгот-
ным ценам, организация пользо-
вания социальными объектами, 
участие в спортивных и культур-
ных мероприятиях. 

Большое внимание уделяет-
ся бывшим работникам пред-
приятия. Всего по состоянию на 
31.12.2024 год на учёте в «Совете 
ветеранов МГОК» состоят 7 475 че-
ловека, из них — 4 участника Вели-
кой Отечественной войны — фрон-
товики, 44 участника трудового 
фронта, 19 узников концлагерей, 
17 первопроходцев, 369 инвалидов 
1-й и 2-й группы.

Социальная защита бывших 
работников имеет два основных 
направления: 

1) материальная помощь на ре-
гулярной основе (ежемесячно) в 
зависимости от стажа работы;

2) адресная материальная помощь. 

Официально

СОЦИА ЛЬНАЯ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ

№
п/п
1.
2.
3.

4.
5.
6.

7.
8.

Организационно-технические мероприятия
Спецодежда и средства индивидуальной защиты, моющие и очищающие средства
Выдача молока и других равноценных пищевых продуктов

Обучение персонала по охране труда и ПБ
Проведение психиатрического освидетельствования
Проведение медицинских осмотров

Проведение дезинфекции производственных помещений
Проведение СОУТ
Итого

113 865
305 199
13 186

1 202
470

72 200

602
1 007

507 731

Наименования мероприятий Сумма (факт),
тыс. руб.

Таблица 3

Общее количество несчастных случаев
Количество травмированных человек, в том числе:
— тяжёлых травм

— со смертельным исходом
Число дней временной нетрудоспособности,
вызванных несчастными случаями, всего
Коэффициент частоты 
Коэффициент тяжести

14
14

0

1
1 381

1,308
98,6

Показатели На 31.12.2024

Таблица 4

№
п/п

1.1
1.2

2.1

I. Оздоровление работников комбината
ЧЛПУ «МГОК-Здоровье»
В санаториях России

Итого по работникам
II.Оздоровление ветеранов комбината
ЧЛПУ «МГОК-Здоровье»

Итого по ветеранам
Всего

429
140
569 715

421
294

355

355

355

355
1 070

Виды путёвок 2023 год, 
шт.

2024 год,
шт.

Таблица 5

 ‐ Новый дробильно-конвейерный комплекс позволит повысить производственные показатели комбината
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Общие расходы для бывших ра-
ботников в 2024 году составили 
порядка 123,9 млн руб. (без учёта 
выплаты единовременных посо-
бий после увольнения на пенсию).

В структурных подразделениях 
комбината продолжают работать 
178 участников локальных воору-
жённых конфликтов, 2 ликвидато-
ра аварии на ЧАЭС. Общая сумма 
выплат для данной категории со-
ставила 0,18 млн руб. 

Общие расходы по внутренним 
социальным программам, вклю-
чая финансирование праздников 
(День Победы, День металлурга и 
др. профессиональных праздни-
ков), составили, без учёта инвести-
ционных вложений в объекты соц. 
сферы, в 2024 году 1 027 млн рублей.

Обеспечение работников пита-
нием — одно из важных мероприя-
тий по организации нормальных 
условий труда для производствен-
ного процесса.

В АО «Михайловский ГОК  
им. А. В. Варичева» организацию 
питания осуществляет ООО «Цех 
питания» — дочернее предприя-
тие комбината. Во всех структур-
ных подразделениях комбината 
организовано корпоративное пи-
тание работников.

Учитывая территориально уда-
лённое расположение структур-
ных подразделений комбината и 
его дочерних/зависимых обществ, 
обеспечение горячим питанием 
работников осуществляется в раз-
личных форматах:

— организация горячего пита-
ния работников в столовых круп-
ных структурных подразделений с 
предоставлением свободного вы-
бора блюд;

— организация горячего выезд-
ного питания на рабочих местах 
работников, занятых на работах 
в карьере;

— организация питания работ-
ников, занятых на удаленных ра-
бочих местах, путём комплекта-
ции и реализации обедов в ланч-
боксах через столовые и буфеты в 
утреннее и вечернее время.

В 2024 году организована новая 
форма организации питания ра-
ботников с предоставлением сво-
бодного выбора блюд через про-
дуктоматы, пока их установлено  
3 шт. В 2025 году планируется уве-
личить количество продуктома-
тов в подразделениях комбината.

Также работники комбината, 
работающие под воздействием 
вредных производственных фак-
торов, обеспечиваются спецпита-
нием, которое выдаётся по уста-
новленным нормам: молоко, кис-
ломолочные жидкие продукты, с 
содержанием жира до 3,5 % (ке-
фир, бифидок, ряженка, йогурт), 
творог с жирностью до 9 %, соки с 
пектинами. 

В рамках исполнения Положе-
ния о предоставлении работникам 
комбината питания на льготных 
условиях работникам ежесменно 
предоставляется компенсация на 
горячее питание. В 2024 году её 
размер увеличился и составил 136 
рублей. 

Спортивно-массовая работа, а 
также популяризация здорового 
образа жизни среди сотрудников 
комбината осуществляется через 
спорткомплекс «Магнит». Услуги 
спорткомплекса для работников 
и членов их семей носят безвоз-
мездный характер. В 2024 году рас-
ходы на его содержание составили 
порядка 31,1 млн рублей.

Трудовая дисциплина

Трудовая дисциплина — это ос-
нова эффективного рабочего про-
цесса и успешной работы в любом 
направлении, от неё напрямую 
зависит стабильность рабочего 
процесса.

В АО «Михайловский ГОК  
им. А. В. Варичева» отмечается вы-
сокий уровень сознания и ответ-
ственности большинства работ-
ников за порученный участок ра-
боты, стремление людей повышать 
свою квалификацию и профес- 
сиональное мастерство. 

Добросовестное исполнение 
трудовых обязанностей работни-
ками получило высокую оценку 
со стороны президента РФ, Мини-
стерства промышленности и тор-
говли РФ, администрации Кур-
ской области, администрации 
города Железногорска, руковод- 
ства АО «Михайловский ГОК  
им. А. В. Варичева» и ООО УК «Ме- 
таллоинвест».

По представлению руководства 
АО «Михайловский ГОК им. А. В. Ва- 
ричева» за достигнутые успехи в 
2024 году награждены 1 032 работ-
ника, в том числе:

— присвоено звание Герой 
Труда Российской Федерации —  
1 работнику;

— указом президента РФ го-
сударственными наградами  —  
9 работников;

— приказом Министра про-
мышленности и торговли РФ — 
27 работников;

— наградами губернатора Кур-
ской области и Курской областной 
Думы — 50 работников;

— присвоено почётное звание 
«Почётный работник промыш-
ленности Курской области» —  
1 работнику;

— наградами администра-
ции города Железногорска и Же-

лезногорской городской думы —  
57 работников;

— медалями «За реализа-
цию крупного инвестиционно-
го проекта «Металлоинвест» —  
162 работника;

— наградами АО «Михайлов-
ский ГОК им. А. В. Варичева»: бла-
годарностями, почётными грамо-
тами, размещением портрета ра-
ботника на Доске почёта, присво-
ением почётного звания «Ветеран 
труда АО "Михайловский ГОК им. 
А. В. Варичева"» —  699 работников;

— присвоено почётное звание 
«Человек года АО "Михайловский 
ГОК им. А. В. Варичева"» в номи-
нациях: «Забота», «Партнёр-
ство», «Развитие», «Качество» —  
4 работникам;

— почётными грамотами  
ООО УК «Металлоинвест»  —  
19 работников; 

— присвоено почётное звание 
«Человек года Металлоинвест» 
в номинациях: «Развитие»  —  
1 работнику;

—  присвоено почётное звание 
«Заслуженный работник Металло-
инвест» — 2 работникам.

Вручение наград сотрудни-
кам сопровождалось выплатой 
денежной премии в соответствии  
с локальными нормативными ак-
тами Общества и группы компа-
ний «Металлоинвест».

Вместе с тем в структурных 
подразделениях АО «Михайлов-
ский ГОК им. А. В. Варичева» име-
ются факты нарушений трудовой 
и производственной дисциплины, 
тем самым не выполняются обяза-
тельства, принятые на себя работ-
никами. Имеются факты прогу-
лов, опозданий на работу, пронос 
спиртных напитков на террито-
рию подразделений, случаи на-
хождения на рабочем месте в со-
стоянии алкогольного опьянения.

Руководство АО «Михайлов-
ский ГОК им. А. В. Варичева» при-
нимает к нарушителям трудовой 
дисциплины самые жёсткие меры, 
вплоть до увольнения.

Кроме того, достаточно часто 
стали выявляться случаи недо-
бросовестного исполнения своих 
должностных обязанностей работ-
никами, нарушения связаны с не-
эффективным и нерациональным 
использованием материально- 

технических ресурсов пред-
приятия. Имеет место некоррект-
ное списание материалов, запас-
ных частей, которые фактически 
в работе не используются, но от-
носятся на себестоимость продук-
ции, ответственными от подраз-
делений подписываются недосто-
верные документы о выполнении 
работ подрядными организация-
ми, нерационально используют-
ся выделяемые подразделениям 
материальные ресурсы, а также 
привлекаемые сторонние маши-
ны и механизмы. Указанные нару-
шения являются недопустимыми, 
так как они негативно влияют на 
производственную и финансовую 
дисциплину, негативно отражают-
ся на экономических показателях 
предприятия. Борьба с подобными 
нарушениями будет только усили-
ваться, а наказания за подобные 
нарушения ужесточаться.

Заключение

Комиссия отмечает, что в те-
кущих социально-экономических 
условиях в целом обязательства 
по Коллективному договору вы-
полняются успешно, что способ-
ствует реализации основных за-
дач Коллективного договора: по-
вышению эффективности системы 
социально-трудовых отношений, 
созданию условий, способствую-
щих повышению безопасности и 
производительности труда, ста-
бильности, росту благосостояния 
и уровня социально-правовой за-
щищённости работников.

В 2024 году Коллективный до-
говор АО «Михайловский ГОК  
им. А. В. Варичева» стал первым 
в номинации «Охрана здоровья и 
безопасные условия труда» во Все-
российском отраслевом конкурсе 
«Предприятие горно-металлур-
гического комплекса высокой со-
циальной эффективности». Дан-
ный конкурс ежегодно проводит-
ся Ассоциацией промышленников  
горно-металлургического комп-
лекса и Горно-металлургическим 
профсоюзом по согласованию с 
департаментом металлургии и 
материалов Минпромторга РФ. В 
2024 году в нём приняли участие 
59 предприятий России. Победа в 
данном конкурсе подтверждает, 

что Коллективный договор ком-
бината является одним из лучших 
в отрасли.

Представитель Работодателя —
Управляющий директор 
АО «Михайловский ГОК  

                               им. А.В. Варичева» 
  А. Г. Захаров

Представитель Работников —
Председатель 

    ППО «Михайловский ГОК» ГМПР 
А. В. Сиухин

Антон Захаров,  
управляющий директор 
Михайловского ГОКа: 

‟ Реализация одного из 
лучших в отрасли паке-
тов социальных льгот и 

гарантий в рамках Коллективно-
го договора возможна благода-
ря успешной производственной 
деятельности комбината и спло-
чённой работе трудового кол-
лектива. А также масштабным 
инвестиционным проектам Ме-
таллоинвеста, таким, к примеру, 
как строительство дробильно- 
конвейерного комплекса. И мы 
продолжаем развитие. Начали 
выпускать окатыши премиаль-
ного качества DR-grade, продол-
жаем модернизацию мощностей 
обогатительной фабрики, ре-
конструкцию железнодорожных 
станций и обновление техниче-
ского парка. 

 
Александр Сиухин, 
председатель профсоюзного 
комитета Михайловского 
ГОКа: 

‟ В прошлом году наш кол-
лективный договор по-
бедил во Всероссийском 

отраслевом конкурсе «Предпри-
ятие горно-металлургического 
комплекса высокой социальной 
эффективности», в номинации 
«Охрана здоровья и безопасные 
условия труда».  
Несмотря на непростую эко-
номическую ситуацию, комби-
нат успешно выполнил все свои 
обязательства. В свою очередь, 
профсоюзный комитет опера-
тивно реагировал на вопросы 
работников и помогал им ре-
шать проблемы, оказывал пра-
вовую помощь, проводил про-
филактическую работу по сни-
жению производственного трав-
матизма. А также обеспечивал 
посещение спортивных ком-
плексов города и выделял путёв-
ки на санаторно-курортное ле-
чение. И в 2025 году мы продол-
жим повышать эффективность 
системы социально-трудовых 
отношений. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

СОЦИА ЛЬНАЯ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ

 ‐ Михайловский ГОК поддерживает увлечения своих сотрудников,  
ежегодно проводит рабочую спартакиаду, включающую 18 видов спорта



НОВИНКА «ИЗОТОМА ДЖЕМИНИ БЛЮ»,  НОВИНКА «ИЗОТОМА ДЖЕМИНИ БЛЮ»,  
В — 20 СМ, ЦВЕТОК — 3 СМ.В — 20 СМ, ЦВЕТОК — 3 СМ.    

ПОСТУПИЛИ В ПРОДАЖУ МНОГОЛЕТНИКИ, ЛУКОВИЧНЫЕ ПОСТУПИЛИ В ПРОДАЖУ МНОГОЛЕТНИКИ, ЛУКОВИЧНЫЕ 
(ГЛОКСИНИ, БЕГОНИИ,ЛИЛИИ, КАЛЛЫ, ГЛАДИОЛУСЫ).(ГЛОКСИНИ, БЕГОНИИ,ЛИЛИИ, КАЛЛЫ, ГЛАДИОЛУСЫ).    

БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ ——  ЭУСТОМЫ, ПЕТУНЬИ, ЛОБЕЛИИ.ЭУСТОМЫ, ПЕТУНЬИ, ЛОБЕЛИИ.  
ВСЁ ДЛЯ РАССАДЫ:ВСЁ ДЛЯ РАССАДЫ:  МИНИ-ТЕПЛИЧКИ, ТОРФЯНЫЕ ТАБЛЕТКИ, МИНИ-ТЕПЛИЧКИ, ТОРФЯНЫЕ ТАБЛЕТКИ, 

ОСМОКОТ, НВ-101, ЭМ-ВОСТОК, БИОГУМУС, ГРУНТЫ.ОСМОКОТ, НВ-101, ЭМ-ВОСТОК, БИОГУМУС, ГРУНТЫ.
СЕМЕНА ПЕТУНЬИ, ЭУСТОМЫ. СЕМЕНА ПЕТУНЬИ, ЭУСТОМЫ.   

СПЕШИТЕ, КОЛИЧЕСТВО ОГРАНИЧЕНО!СПЕШИТЕ, КОЛИЧЕСТВО ОГРАНИЧЕНО!  

ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ В НАШИ МАГАЗИНЫ:ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ В НАШИ МАГАЗИНЫ:  
«СИЯНИЕ»«СИЯНИЕ» (ГАГАРИНА, 35) И  (ГАГАРИНА, 35) И «МАМИН САД»«МАМИН САД» (МИРА, 34).  (МИРА, 34). 
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Совет ветеранов МГОКа  
поздравляет с юби-
леем Авраменко Вла-

димира Владимировича, 
Боеву Нину Григорьевну, 
Болденкову Лидию Савов-
ну, Захарьину Лидию Васи-
льевну, Мыльникова Алек-
сандра Семеновича, Стре-
калова Валерия Николае-
вича, Шмакову Нину Пав-
ловну, Алифанову Галину 
Михайловну, Баранову Га-
лину Владимировну, Ба-
рьянова Владимира Алек-
сандровича, Пожидаеву 
Зою Григорьевну, Токмако-
ва Валентина Ивановича, 
Новикова Александра Ва-
сильевича, Павлову Галину 
Григорьевну, Рыжова Вик-
тора Николаевича, Калач 
Нину Александровну, Коз-
лова Владимира Петрови-
ча, Никишину Наталию Ни-
колаевну, Зиновкину Тама-
ру Александровну, Ланину 
Таисию Викторовну, Вла-
сову Галину Петровну, Во-
робьева Ивана Ивановича, 
Дугинову Любовь Алексан-
дровну, Киселеву Валенти-
ну Алексеевну, Локтионо-
ва Владимира Григорьеви-
ча, Макарову Ольгу Федо-
ровну, Геращенко Таисию 
Васильевну, Лутрованю Та-
тьяну Петровну, Недопеки-
на Николая Николаевича, 
Чижову Татьяну Андреевну, 
Романову Наталью Михай-
ловну, Скрипкину Валенти-
ну Ивановну, Хомченко Ге-
оргия Филипповича, Бли-
нова Василия Ивановича, 
Глазкову Марию Лаврен-
тьевну, Гнездилова Влади-
мира Вениаминовича, Ко-
лотаеву Галину Алексеевну, 
Локтионову Лидию Семе-
новну, Малахова Александ-
ра Николаевича, Митасо-
ву Валентину Петровну, Че-
репанову Зою Федоровну, 
Бобкова Леонида Митро-
фановича, Вакуленко Вик-
тора Николаевича, Виноку-
рова Ивана Петровича, Зу-
ева Леонида Федоровича, 
Махонину Александру Ми-
хайловну, Никишина Гри-
гория Ивановича, Носова 
Владимира Анатольевича, 
Баранова Юрия Анатоль-
евича, Ломакову Ирину 
Михайловну, Басову Ека-
терину Григорьевну, Ряби-
нина Василия Ивановича, 
Савчук Владимира Никола-
евича, Тырцову Галину Ива-
новну, Гурову Анну Федо-
ровну, Казимирову Зинаи-
ду Федоровну, Каменскую 
Наталью Васильевну, Чека-
лину Валентину Андреевну, 
Ильину Людмилу Ивановну.

СКОРБИМ...

Совет ветеранов АО «Михайловский ГОК им А. В. Варичева» и 
коллективы подразделений  глубоко скорбят по поводу смерти 
бывших работников: управление — Мелиховой Лидии 
Владимировны; РУ — Хохловой Валентины Семеновны, Гурова 
Анатолия Михайловича; БВУ — Ковязина Олега Геннадьевича; 
АТУ —  Кудиновой Надежды Степановны, Головина Виктора 
Яковлевича, Жабоедова Виктора Алексеевича, Шелаева 
Ивана Васильевича; ОФ —  Яшкиной Галины Вениаминовны, 
Кошелева Николая Ивановича; ДСФ — Пискаревой Анны 
Петровны; энергоцентр — Разуваевой Люзии Павловны, 
Гришина Александра Степановича; УПЗЧ — почётного машино- 
строителя Ивличевой Марии Николаевны, Алмасхановой 
Светланы Александровны, и выражают искреннее соболезно-
вание родным и близким покойных, разделяя с ними боль и 
горечь утраты.

• ПОЗДРАВЛЯЕМ!

С юбилеем, 
ветераны!

Разное

• РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ  8 (4725) 37-40-90, 8-920-200-61-81

реклама

реклама

Выезд в район.  
Вызов бесплатно.

РЕМОНТ  
ХОЛОДИЛЬНИКОВ  

НА ДОМУ. 

реклама

8 ● 920 ● 709 ● 66 ● 79

ГРУЗЧИКИ
С ТРАНСПОРТОМ
РАЗНОРАБОЧИЕ
8(951)324-34-86
8(919)175-61-24

реклама

 > Купим ваш  
автомобиль. Дорого.  
Тел.: 8-951-154-94-38.

реклама

СИЯНИЕ центр 
природного 
земледелия

Как сеять мелкосемянные культуры                   

Валентина  
Мартыненко,  
садовод-профессионал

Лу чше избегать 
грунтов, в соста-
ве которых — ку-

сочки перлита. Для сеян- 
цев они могут стать «не-
подъёмными валунами», 
которые помешают рос-
ту. Оптимальный вари-
ант — покупные грунты 
на основе торфа. На них 
никогда не образуется 
корка.

При заполнении ём-
костей надо следить, 
чтобы уровень почвы 
был, как миним у м, 
на 1 см ниже кромки 
контейнера.

Пикировать всхо-
ды — непросто, поэтому 
крайне важно выдержи-
вать дистанцию между 

• САД И ОГОРОД

Горняки и ветераны  Михайловского ГОКа выражают искрен- 
ние и глубокие соболезнования ветерану Великой Отечест- 
венной войны, первому директору МГОКа Александру 
Ивановичу Потапову в связи со смертью супруги Эльвиры 
Павловны и разделяет горечь и боль утраты. Дай Вам Бог сил 
пережить это горе.

ре
кл

ам
а

 > Грузоперевозки, услуги грузчиков.  
Строительные работы. Мастер на час, спил деревьев, 
другие работы. Тел.: 8-950-875-81-83, 8-910-211-44-65.
 > Ремонт квартир, обои, шпатлёвка, линолеум, 

ламинат. Тел.: 8-910-315-33-10.

 > Грузовые перевозки. Газель, 1,5 тонны, тент.  
Круглосуточно. Тел.: 8-960-683-76-44.
 > Ремонт квартир, офисов. Все виды отделочных работ. 

Тел.: 8-910-213-32-80.
 > Продам гараж на АБК. 35 м2. Есть смотровая яма,  

подвал. Тел.: +7-951-333-17-60.

 > Ремонт холодильников  на дому.  Гарантия.  
Пенсионерам хорошая скидка. Тел.: 8-950-873-28-12.

 > Ремонт бытовых холодильников и морозильных 
камер на дому. Качество. Гарантия. Выезд в район.  
Огромный выбор и наличие запчастей. Большой опыт!  
Тел.: 8-919-273-73-18, 8-904-520-12-68.

семенами уже во время по-
сева. Для того чтобы равно-
мерно распределить семе-
на по поверхности субстра-
та, используют такие «хит-
рости», как: 

● посев на слой снега;
● смешивание семян  

         с мелким песком;

●   применение специ- 
     альных ручных мини-  
       сеялок.

Самый оптимальный 
способ — использование зу-
бочистки. Нужно высыпать 
гранулы в левую ладонь. 
Правой рукой смочить зу-
бочистку в воде. После че-
го влажной зубочисткой пе-
ренести семена на поверх-
ность субстрата.

Когда посев завершен, 
надо накрыть контейнеры 
целлофановым пакетом и на 
пару дней поместить в самое 
тёплое место. Потом мож-
но перенести посевы под 
фитолампу. 
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